

Optimismo y pesimismo

El conocido académico que oculta su nombre de pila con el seudónimo de «Andrenio» me ha dedicado en un periódico de la noche de ahí un artículo, del que quiero recoger y comentar algún aserto. Dice en él su fecondo autor que el optimismo, como consejo o prescripción para la conservación de las monarquías y de las repúblicas es una visión superficial de la vida, producto espontáneo de almas entusiastas y poco complicadas.

La frase carece de trascendencia, si en ella se repara lógicamente nada más; pero no ocurre lo propio, si se la analiza teniendo en cuenta quién la dice. Así considerada es un revulsivo aplicado a las derechas. Por la razón que, a los que en ellas formamos, se nos decía algún tiempo ha retrogrados o enemigos de las luces, hoy, cambiando de disco calificador, se nos moteja de ilusos o superficiales.

Porque optimismo y pesimismo no son sino concepciones distintas de las cosas o modos diferentes que el espíritu tiene de ver la realidad perceptible. Por lo mismo, no se le puede decir en estricta lógica superficial o profunda, sino inexactos o exactos, realistas o ficticios. Que el pesimista se acomoda, mejor que el optimista, a la realidad subsistente, y por eso es, hasta cierto punto, menos superficial que el optimista? Habría que discutir si esa realidad da pie para erigir sobre ella los lúgubres castillos ideales que los pesimistas se complacen en levantar.

Y el ser el optimismo un modo conceptual del espíritu, como es el pesimismo, hace nula o incoherente la significación del segundo miembro de la frase transcrita, en el que se dice que el pesimismo es «producto espontáneo de almas... poco complicadas». Pues los modos conceptuales del espíritu o concepciones son actitudes del espíritu frente a las cosas, y ellas suponen una posición determinada y no una estructura más o menos compleja.

De modo que no hay por qué achacarnos, como lo hace «Andrenio», superficialidad de visión intelectual por ser optimistas. El optimismo, en sí, es tan profundo como el pesimismo. Son dos concepciones relativas y nada más. Pero, aunque el optimismo fuese tan superficial como es el decir en el pértalo de las rosas, yo me declararé optimista furibundo, por el mero hecho de ver que en nuestra historia las almas «planas» del pueblo son las que han llevado a fin las grandes empresas.

Y en esto hay una profunda equivocación. La Prensa alemana no entiende esa colaboración, porque no conoce, porque interpreta mal la actitud de España y los actos de su Gobierno. Cree que allí obra al servicio de Francia. El error es patente. Lo que allí hacemos es política de España; nuestro Ejército sirve al interés de España, ahora coincidente con el francés.

Se promulga por decreto la Constitución griega

Ha sido disuelta la Asamblea Nacional

ATENAS, 30.—De acuerdo con la decisión tomada por el Consejo de ministros, hoy se ha publicado un decreto de disolución de la Asamblea Nacional, el cual ha sido inmediatamente fijado en todos los muros de la ciudad.

La disolución ha producido profunda sorpresa, pues era inesperada en los círculos políticos.

Al decreto se acompaña una proclama al pueblo declarando que el Gobierno ha resuelto la disolución de la Asamblea porque ésta había cesado de representar a la nación, la cual había perdido la confianza en ella.

Al mismo tiempo se ha promulgado por decreto la nueva Constitución.

Se aplaza la apertura de la Cámara francesa

PARIS, 30.—Monsieur Painlevé, interrogado sobre la reapertura de las Cámaras, ha declarado que es muy verosímil que sea elegida la fecha del 3 de noviembre, y no la del 27 de octubre, como primeramente se había dicho.

Los soviets provocaron los disturbios de China

RIGA, 30.—En un discurso pronunciado en honor de los aviadores rusos que han regresado a Moscú, después de su vuelo a Pekín, Karakhan, embajador soviético en el Celeste Imperio, que se encuentra actualmente en Moscú, se vanaglorió de que la actual lucha en China es debida a la influencia de los soviets.

Dijo que lo que estaba ocurriendo actualmente en China era el principio de gigantescas batallas, en las cuales los chinos comprenderán que no luchan sencillamente contra los diablos blancos, como en antiguos combates, pero que tienen que distinguir con toda claridad a los imperialistas europeos y a los comunistas.

«Predicábamos a los chinos—añadió—que los bolcheviques derribamos y destruimos el poder burgués ruso no solamente para castigar al Gobierno zarista por sus pecados contra los trabajadores y campesinos rusos, sino también por los cometidos contra los pueblos asiáticos, especialmente contra el chino. Una vez libertado nuestro país de la opresión interna y extranjera, vinimos al pueblo chino y dijimos: «Vuestros vecinos ya no son imperialistas ladrones, sino trabajadores y campesinos fraternales, que se apresuran a destruir también en vuestro país las huellas de la violencia zarista.» Les hicimos comprender que en territorio chino no debía haber más que fuerzas chinas.»

LO DEL DIA

El Tratado con Alemania

Publicamos en otro lugar de este número un interesante artículo del señor Bermúdez Cañete acerca del Tratado comercial con Alemania, que, por denuncia hecha por el Gobierno de Berlín, cesará el día 16 de octubre. Las afirmaciones que en él se contienen son graves; es, sin embargo, prudente su publicación, porque quien las firma es persona competente y especializada en asuntos económicos.

Nos permitimos decir, no obstante, que esperamos no se llegue a la guerra comercial de que habla el señor Bermúdez. Interesa mucho a Alemania mantener la paz. Las razones económicas las explica con claridad de argumentación y abundancia de datos el señor Bermúdez; y no son ellas solas las que aconsejan a Alemania entenderse comercialmente con España. Entre los varios errores diplomáticos de los Gobiernos del Káiser no fué el menor olvidar que existía España; mirarla como el arrabal de que Bismark hablaba. También hoy está la república alemana un poco aislada en el mundo; y si han cesado las fieras hostilidades que despertaba, no han desaparecido los recelos. A Alemania, pues, por razones políticas y diplomáticas, a más de las comerciales, le importa mucho mantener relaciones cordiales con España; y sería más que difícil, imposible sostenerlas, si viven ambas naciones en guerra mercantil, maltratando mutuamente sus intereses.

Ideas conexas con las anteriores también debiera tenerlas presente la Prensa alemana. Por razones de estricta justicia debiera corresponder a la actitud imparcial y generosa que, en la guerra europea, observó el pueblo español. Y en sus informaciones de la campaña marroquí no se advierte esa correspondencia de sentimientos. Las más de las noticias que sobre el asunto publican algunos periódicos alemanes son inexactas. Ello, en parte, ha de imputarse a mala información; pero, sin duda, influye mucho en la inserción de noticias tendenciosas, y aun falsas, contra España, la actualidad de la colaboración francoespañola en Marruecos.

Y en esto hay una profunda equivocación. La Prensa alemana no entiende esa colaboración, porque no conoce, porque interpreta mal la actitud de España y los actos de su Gobierno. Cree que allí obra al servicio de Francia. El error es patente. Lo que allí hacemos es política de España; nuestro Ejército sirve al interés de España, ahora coincidente con el francés.

Tampoco se puede entender la acción presente de España en África mirando sólo al presente. Hay que pensar en el porvenir. La política del Directorio en Marruecos, acertada en sí misma por cuanto tiende a estabilizar y reducir el problema y a disminuir los esfuerzos de toda índole que allí viene realizando España desde hace quince años, aunque se obligue a un mayor sacrificio de presente, es política preparatoria de ulteriores planes del Directorio.

Los yanquis dispuestos a conceder moratorias

Una cláusula de salvaguardia por si en algún momento no puede pagar Francia

WASHINGTON, 30.—La Comisión americana ha redactado una cláusula de salvaguardia, con arreglo a cuyos términos América se comprometería a la concesión de moratorias; pero no a la anulación, en ningún caso.

M. Mellon ha hecho saber que, en lo que concierne a las cifras, la proposición debe venir ahora de Francia. Espera firmemente que los dos criterios llegarán a unificarse.

También ha declarado que no están todavía bastante avanzadas las cosas para que sea necesaria una entrevista entre Mellon y Coolidge. Se deduce de ello que los trabajos de redacción están todavía entre manos.

WASHINGTON, 30.—La Comisión norteamericana de las deudas ha estado reunida esta mañana durante hora y media, concurriendo a la sesión todos los miembros que la integran. Estuvo discutiendo la redacción de la llamada cláusula de salvaguardia. Al terminar la reunión, declaró que estaba dispuesta a encontrarse inmediatamente con el señor Caillaux y la Comisión francesa. A las doce del día se reunieron ambas Comisiones.

Al terminar esta última reunión el primer delegado norteamericano, secretario del Tesoro, declaró que se habían hecho progresos y que se esperaba la contestación de Francia respecto a las últimas proposiciones norteamericanas.

CAILLAUX CREE POSIBLE EL ARREGLO

LONDRES, 30.—Telegrafían de Washington a la Agencia Reuter que Caillaux ha declarado que en las repetidas conversaciones que se celebraron estos días han ido manifestándose sensibles progresos en el camino de la solución del asunto de las deudas, estimando perfectamente posible un arreglo.

EL MEMORANDUM YANQUI

PARIS, 30.—Telegrafían de Washington al Matin que el último memorándum norteamericano sobre las negociaciones de la deuda expresa una distinción sobre el importe de la deuda y los intereses de la misma, pidiendo un compromiso para la primera y haciendo proposiciones con respecto a la segunda.

La Delegación francesa, que había reunido en un solo punto el importe principal de la deuda y los intereses de la misma, está examinando ahora, en vista de la sugerencia americana, si es conveniente cambiar de sistema; pero, de todas maneras, parece decidida a no dar su conformidad al importe de la deuda sin tener seguridades completas sobre el importe de los intereses.

La fase actual es simplemente militar

España hace lo que debe hacer para la seguridad de sus zonas y para afirmar su prestigio en Marruecos y ante Europa. El éxito de sus armas dará a España sólida posición internacional en orden al problema de Marruecos, y entonces podrá el Directorio seguir una política definida, decidida. Esa política no tendrá otro norte que el bien de España. Claro es que se desconocen, no ya sus probables desarrollos, sino aun los términos de su planteamiento. Y no es menos claro que la Prensa alemana los desconoce aún más que nosotros.

Del carácter reflexivo del pueblo alemán esperamos que se remediará esto y aquello: la actitud de la Prensa y la del Gobierno y Parlamento de Alemania. Nadie puede ignorar allá que nuestra nación desea mantener relaciones amistosas con el pueblo alemán, y tampoco puede desconocerse que así conviene, en primer término, a Alemania misma.

El comunismo

En el Congreso laborista de Liverpool han sido derrotados los laboristas ingleses. La moción que proponía su admisión en el partido fué rechazada por 2.954.321 votos contra 321.000.

Tiene, sin duda, la noticia un aspecto tranquilizador, que no hemos de ocultar. Sin embargo, conviene no basar en ella exagerados optimismos, puesto que en realidad indica un avance del comunismo en Inglaterra: en el Congreso del pasado año la moción reunió sólo 193.000 votos favorables contra 3.185.000 adversos.

Es claro que el progreso del comunismo en Inglaterra está aún muy lejos de lograr la mayoría necesaria para conseguir un triunfo decisivo, pero de todas suertes evidencia que el peligro comunista sigue cerniéndose como grave amenaza sobre la civilización europea.

En Austria y Alemania su fuerza política ha decaído. Pero su influjo moral—o más bien desmoralizador—se ha acentuado y actúa de disolvente, cada día más enérgico, de la familia. En Inglaterra y Francia el progreso de las doctrinas soviéticas entre los elementos intelectuales y las masas obreras aumenta la fuerza de las organizaciones militantes.

Nuevo avance en la zona de Alhucemas

Se ha ocupado la línea de alturas de Tara-Mara, Buybal y Monte de las Palomas. Quedan en nuestro poder las calas, que constituyen un excelente apoyo para el próximo avance, que será en breve. Todos los objetivos, logrados

Ha empezado la ofensiva francesa. Partiendo de Kiffane, las columnas remontan el curso del Msum en dirección al Yebel Amud. Lyautey saldrá de Marruecos el día 6

Cuestiones marroquíes

Pogrito a poco se va lejos... Poquito a poco vamos camino de Azdir. Hay que convenir que no se podía ir de prisa, teniendo como base la playa de Cebadilla, a la que no siempre se podían acercar nuestros barcos, fuera porque soplara el Levante o porque el Poniente soplara, y en la que no se pudo en los primeros días del desembarco dejar en tierra todos los elementos precisos para avanzar. Sostenerse en el menguado sector en que estuvieran nuestras tropas (gráfico 1) desde el 8 al 23 de septiembre no fue poco hacer. Dimos un salto ese último día para no morir por asfixia, y en un violento combate logramos abrirnos paso hacia el Sur, rebasar Cala del Quemado y parte de Cala Bonita; pero, sin duda, desde las alturas de Tara-Mara, de Buybal y monte de las Palomas se batía alguna de esas calas o ambas, y el desembarco en las mismas no podría hacerse fácilmente... Se imponía, pues, apoderarse de esas alturas, y es lo que cuen-

gran bazarra, como siempre, y muy bien dirigidas, y merced a ello, y no obstante lo muy duro del terreno y la resistencia grande del enemigo en algunos puntos, han logrado sus objetivos con relativa celeridad, pues a las ratonce y quince días ya por terminada la operación el general en jefe, en parte que transmite desde el Alfonso XIII, que ha intervenido también muy activamente en el combate. La jornada ha sido fatigosa y dura, pero menos sangrienta que las anteriores, pues nuestras bajas son unas ciento en total, muchos leves, y de ellas nueve, entre jefes y oficiales, de los que no hay ninguno muerto. El general en jefe hace grandes elogios del comportamiento de todos, al que atribuye la nueva victoria alcanzada sobre Abdel-Krim, que no obstante emplear sus más escogidas huestes, no logra contener nuestro arrollador empuje. El tiempo es espléndido. «Se está operando en Alhucemas» A las doce menos veinte de la mañana salió de Palacio el presidente interino del Directorio, que despachó con su majestad por espacio de una hora. El marqués de Magaz manifestó a los periodistas:

tencia ante la enérgica ofensiva francoespañola.

Hablando de las jornadas próximas, para las que se ultiman los preparativos acumulándose elementos sobre el frente de Bocoça y sobre otro punto más a Este, dijo que el campo ha pedido siempre que vayamos a él para entregarse y someterse al Majzen, y que es muy probable, casi seguro, que en algunos puntos del frente baste el acto de presencia de nuestras tropas para que los núcleos rebeldes, cuya fidelidad nos importa para asegurar la línea de vanguardia, se sometan.

Añadió que las operaciones que se planean serán también muy interesantes para Francia, y que durante ellas es muy posible que se presente ocasión de que fuerzas ligeras de ambos Ejércitos operen combinadamente.

Anunció el general en jefe que el batallón del regimiento del infante, que el año pasado por este mismo mes se cubrió de gloria en Beni Salar, y que recientemente ha revalidado sus laureles, comportándose heroicamente en el asedio de la posición de Kudía Tahar, regresará a España, llevando la representación de todo el Ejército de operaciones, donde se le tributará un homenaje de carácter nacional, que se entenderá tributado a todo el Ejército, y al que asistirá su majestad el Rey. El batallón del infante llegará a Madrid, donde se le tributará el homenaje, el día 10, y luego marchará a Zaragoza, que es su guarnición, dando hará su primera guardia a la Virgen del Pilar, en su Basílica. Dijo también el general en jefe que su deseo es no estar en Madrid a la llegada a la Corte de las tropas del infante, para que todos los honores sean para la brava unidad, que tan merecidos los tiene.

Hablando de otros asuntos, dijo que había recibido numerosos telegramas de felicitación con motivo de su fiesta onomástica, entre ellos uno de su majestad el Rey, en que elogia la brillante actuación de nuestro valeroso Ejército y hace votos por el pronto y feliz término de las operaciones y por la instauración de una paz sólida y duradera.

Contestando a los ruegos que le hacían los periodistas interesándose en el indulto del coronel Jiménez Arroyo, dijo que en este asunto nada podía hacer, por no entrar en sus facultades concederlo. Terminó sus declaraciones haciendo cariñosos elogios de la actuación de la Marina de guerra, que tan eficazmente ha contribuido a los recientes éxitos de nuestras armas.

Aviadores españoles a Tazza

MELLILLA, 29 (a las 23.40).—Marcharon a Tazza dos aparatos Paker, pilotados por los tenientes Méndez y Negro, llevando a los capitanes Valderrama, de Estado Mayor, y Ferrer, de Intendencia, que fueron a conferenciar con el general francés. Boichut. Los mencionados oficiales saludaron al mariscal Petain, que se hallaba de paso por Kiffane, y fueron obsequiados por el general Boichut con un banquete, en el que se formularon votos por el triunfo de Francia y España. Los capitanes Ferrer y Valderrama regresaron a Melilla al atardecer, dando cuenta al general Aldave del resultado de la conferencia.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la Aviación en Marruecos el teniente coronel jefe de las fuerzas aéreas, de Tetuán, don Abilio Barbero.

Los duques de la Victoria a Alhucemas

MELLILLA, 30 (a las 0.40).—Han marchado a Alhucemas los duques de la Victoria.

Esta tarde se celebrará el entierro del alférez del Tercio don Julio Jiménez Aguirre, para asistir al cual ha venido de Ceuta.



tan que han logrado nuestras tropas desde el amanecer del día 30 a las dos y cuarto de ese día, ocupando posiciones que dominan el Isti (estaremos próximos a un nuevo Isti, mariscal Bugeaud?), sin hallar, por fortuna, la resistencia que encontramos el día 23, lo que parece probar que el enemigo va perdiendo su moral y con ella sus bríos. Hemos hecho un nuevo alto en la marcha, con ánimo de reanudarla en breve. Avanzar hacia Azdir dependiendo de la base de playa Cebadilla tenta el inconveniente de tener que ir regando fuerzas a lo largo del llano derecho, o (para que me entiendan todos) sea formando una cortina, que en la actualidad está constituida por posiciones que irán de (1) a (2).

Este número ha sido visado por la censura.

En nuestro poder las calas citadas, y dado el objetivo que parece se persigue (llegar a Azdir), se podrá trasladar la base de Cebadilla a aquellas calas. Las fuerzas que avanzan hacia el Sur dependerán en ese caso de Cala del Quemado y Cala Bonita (resguardadas de los vientos de Poniente); podrá reaplegarse hacia la costa y acortarse el lado (1)-(2), y (siempre que el Levante no reine) contar con la cooperación de la Escuadra, que hará más fácil y menos ruidoso el avance.

Unos telegramas que a la vista tengo hablan de que la ofensiva francesa ha comenzado en el Este, y aunque el dato no es muy concreto que digamos, el hecho de que en esos telegramas se hable de que están preparadas numerosas fuerzas de Caballería, hace pensar si será por el Guerreroo (inmensa llanura) y por Melizal (croquis 2) por donde, como dijimos hace días, oyan los franceses a intentar un golpe decisivo... Dije, y por temor a pecar hago punto, que ni a actuar de monaguillo me atrevo manejando el incensario.

Armando GUERRA

Las operaciones

(COMUNICADO DE AYER TARDE)

Esta mañana, al amanecer, nuestras fuerzas emprendieron el movimiento de avance previsto, que tenía como objetivo ocupar la importante línea de alturas Tara-Mara-Buybal-Palomas, que domina el Isti y deja en nuestro poder todas las importantes calas comprendidas entre dicho Isti y Morro Nuevo, constituyendo excelente apoyo para el próximo avance, que se ha de llevar a cabo en breve plazo. Las tropas, con cooperación de Artillería de mar, tierra y de la isla y de la Aviación han maniobrado admirablemente, con

—En Africa se está operando en la zona de Alhucemas, y ahora se hallarán en pleno desarrollo.

—Se opera en el lugar ocupado por nuestras tropas o en el sitio bombardeado ayer por la Escuadra?—preguntó un informador.

—El avance tiene por objeto—contestó el presidente—el ocupar unos montes próximos a las actuales posiciones.

Los bombardeos que se han hecho son finitas para llevar al enemigo y atraerlo a determinados lugares.

De la firma—terminó Magaz—lo más saliente es un decreto concediendo el gran collar de Carlos III al embajador de España en París, señor Quiñones de León.

El marqués de Magaz salió de su despacho oficial a las dos de la tarde, y dirigiéndose a los periodistas, les dijo: —No tengo nada que añadir a lo manifestado a la salida de Palacio; la operación se hace en el sector de Alhucemas, y se va desarrollando normalmente.

Se han conseguido todos los objetivos. Anoche, al dar la referencia del Consejo, el general Valdeposos dijo a los periodistas: —Ya habrán ustedes visto, por el parte de esta tarde, que la operación de hoy en Alhucemas se ha realizado felizmente, consiguiendo todos los objetivos y con muy pocas bajas, la mayoría por leves heridas; posteriormente no se ha recibido aún noticia alguna.

Se ocupa una cota desde la que se domina Alhucemas y puede cañonearse Azdir.

MELLILLA, 30 (a las 15.40).—En la Comandancia general se recibió esta mañana la noticia de que las columnas de los generales Saro y Fernández Pérez, que habían salido a operar, consiguieron todos los objetivos que el alto mando les señalara. La columna Saro ocupó Taramara y Buybal, ocupando la de Fernández Pérez Punta de las Palomas, dejando atrás Cala Bonita y rebasando Tisdir.

El enemigo opuso desesperada resistencia, pero nuestras bravas tropas, animadas de excelente espíritu, se batieron admirablemente, vadeando el río y persiguiendo a los rebeldes, que hubieron de abandonar las posiciones en que se habían atrinchado. A las doce de la mañana, según dicen de Alhucemas, las columnas se dirigen hacia Adraas Sidm, desde cuya cota, de 210 metros, se domina perfectamente la isla de Alhucemas y se puede batir bastante eficazmente, con fuego de artillería, Azdir. Además, la posesión de Adraas Sidm permite proteger el desembarco en un excelente refugio de Cala Bonita.

Manifestaciones de Primo de Rivera

MELLILLA, 29 (a las 23.40).—Antes de salir de Melilla, de regreso a Alhucemas, el general Primo de Rivera habló unos momentos con los periodistas, a los que dijo que la situación política es inmejorable y que de día en día se ve declinar el prestigio de Abd-el-Krim, el cual se muestra arrepentido de no haber pedido antes la paz que ahora solicita con tanta insistencia.

INDICE - RESUMEN

Table of contents listing various news items and their page numbers, including 'El Tratado de comercio con Alemania', 'MARRUECOS', 'PROVINCIAS', and 'EXTRANJERO'.

farinas su padre, el ex coronel del regimiento de África señor Jiménez Arroyo.

Primo de Rivera regresa a Alhucemas

MELILLA, 29 a las 21.15.—A las cuatro de la tarde, después de celebrar una conferencia con el general Aldave, regresó a Alhucemas el general en jefe.

Bajas enemigas

MELILLA, 29 a las 23.40.—Entre las bajas sufridas por el enemigo durante los combates en que nos apoderamos de Monte Malmusi, Morro Viejo y cuernos de Xauen figura muerto el hách de Abd-el-Krim Allah-Hach-Al-Lal. En el bombardeo de ayer, realizado por las escuadrillas de Aviación, resultó muerto el jefe de la guardia de Erma Dris.

Se acentúan las disensiones en el campo enemigo

MELILLA, 29 a las 23.40.—Las confidencias últimas del campo rebelde dicen que Abd-el-Krim no oculta la desconfianza que le inspiran muchas de sus gentes, pues le ocurre con frecuencia que elementos que se le ofrecen como incondicionalmente adictos le abandonan después. Las disensiones entre los benharagates aumentan por otra parte, habiéndose registrado ya sangrientas luchas intestinas, pues son varias las fracciones que defienden la conveniencia de hacer acto de sumisión.

Una harka de 300 hombres de Beni Uizch realizó una incursión por territorio rebelde, aprensando buena cantidad de ganado e incendiando numerosos ahnaries.

Las mujeres y niños de Beni Uizch, según aseguran las confidencias, han marchado a Gonnara, donde se les han reunido las de Bocoya.

Los indígenas del campo sometido dan muestras de hallarse contentos y exteriorizan de varios modos la satisfacción que les ha causado el avance de nuestras tropas y la ocupación de Morro Viejo, Malmusi y cuernos de Xauen. El célebre moro Azmani ha escrito a sus familiares, que residen en Mazuza, diciéndoles que se halla satisfechísimo al mando de su harka, que combate al lado de España en el frente de Alhucemas.

Con objeto de indicar el lugar en que se hallan emplazadas las baterías enemigas, marchó a bordo del acorazado francés *Paris* el comandante Heredia, de la mehabla.

Se sabe de modo cierto que numerosos indígenas de los que montan las guardias enemigas las abandonan en masa, regresando a sus cabilas.

Quinientas pesetas al padre de un soldado heroico

ZARAGOZA, 30.—El alto comisario ha remitido al capitán general 500 pesetas para que las entregue a Vicente González Fernández, vecino de Pedrola, padre del soldado del regimiento del Infante Mariano González, uno de los que rotó se distinguieron en la defensa de Kudia Tahir, y que está hospitalizado en Tetuan por las heridas que recibió durante el asedio.

En presencia del jefe del regimiento se ha hecho la entrega de la citada cantidad al interesado.

Una carta de los soldados del batallón de la Princesa

ALICANTE, 30.—Los soldados del batallón de la Princesa que luchan en Marruecos han dirigido al ventriculo *Sauz*, que actúa en el teatro de Valencia, una carta de tonos altamente patrióticos, saludando a los famosos actores del teatro y lamentándose de que los deberes patrióticos les impidan estar aplaudiéndoles, igual que otras veces. Terminan la carta encargando a los muñecos que hagan saber a sus paisanos que se hallan animados del mejor espíritu para vencer a los enemigos de España.

Senz día lectura de esta carta en escena, y con este motivo se tributó una entusiasta ovación a los soldados ausentes.

Sargento laureado

El *Diario Oficial* de Guerra publica ayer un real orden concediendo la cruz laureada de San Fernando al sargento Manuel Blanco Paredel por su heroico comportamiento y méritos contraídos en la defensa del bloque Abada Alto, del territorio de Ceuta-Tetuan, cuyo puesto mandaba, siendo cabo del batallón de Cazadores de Madrid, número 2, resistiendo el asedio del enemigo, desde el 7 de septiembre hasta el 23 de octubre del pasado año.

El cabo Blanco, no obstante las energías perdidas por la falta absoluta de agua y alimentos, extremo la defensa del bloque, más de cuarenta días, defendiéndolo y conservándolo, a pesar de haber perdido, entre muertos y heridos, más de las dos terceras partes de su guarnición.

Bajas por desaparecidos

Causan baja en el Ejército, por desaparecidos, los tenientes de Infantería, don Lamberto Mateo Lahuente, don Ciriano Escudero González, el de E. de R., don Baldomero Martínez Pedraja, y el alférez de la misma Arma, don Manuel Giraldo Gil.

Lo que dice el «Times»

El número del *Times* llegado ayer a Madrid recoge las declaraciones del marqués de Estella hechas al enviado especial de EL DEBATE. Después de dar de ellas un largo y fiel extracto, dice el corresponsal por su parte:

«Esta importante declaración se ha reproducido profusamente en la Prensa. Llega en el momento oportuno. Si hubiera sido hecha semanas antes el amplio programa que anuncia habría alarmado; pero ahora su tranquilo optimismo es convincente, llegando las declaraciones como coronamiento de la brillante manera como las tropas españolas han ensanchado el restringido campo que ocupaban en Cebradilla.»

Uno de los editoriales del mismo número del *Times* está también dedicado a la situación en Marruecos. Examina esta, en el frente francés y en el frente español, y tributa elogios a las tropas y al mando, que procede a la vez con energía y prudencia. «El marqués de Estella—dice—, un energético pero prudente jefe, no podía arriesgarse a la ofensiva contra Axdir sin dejar en salvo y aseguradas las líneas en Tetuan.»

La ofensiva francesa

FEZ, 30.—Esta mañana han comenzado las operaciones preliminares de una gran ofensiva.

La Artillería bombardea intensamente al enemigo, que ocupa líneas de trincheras enalonadas.

Están concentrados importantes contingentes de Caballería, dispuestos a entrar inmediatamente en acción.

Mientras un grupo iba avanzando por el Norte de Kiffane, en buenas condiciones, otro grupo, de iguales o parecidos efectivos, salía del centro de Belgassen, a 25 kilómetros al Sudeste de Kiffane, remontando por el valle del río Msun con dirección Norte, también en condiciones favorables.

Este último grupo, cuya aparición en el Yebel Tizrut sorprendió al enemigo, seguía avanzando a las once y cuarenta y cinco en dirección al Yebel Tizrut, y a las once y cuarenta y cinco, desde donde seguirá para Bab Tangut, importante desfiladero muy (Continúa al final de la 2.ª columna.)

EN BUSCA DE ATRACCIONES, por K-HITO



—¡Eh! ¡Aguarden, que puede ser un bonito número para los festejos de otoño!

En cinco años 50.000 habitantes de aumento

Valencia tiene ya más de 300.000

VALENCIA, 30.—Han terminado los trabajos para la formación del padrón de habitantes. Oficialmente resulta que Valencia tiene 303.215 habitantes, o sea 50.000 más que hace cinco años.

Todavía se calcula que hay una población de unos 40.000 habitantes; de modo que el número verdad de habitantes que en la actualidad tiene Valencia se aproxima mucho a 350.000.

Próximo al punto que tiene por objetivo el grupo primero que salió de Kiffane. El avance de los elementos del centro hacia Yebel Anmud continúa con normalidad, rota ya la resistencia del enemigo. Un piloto aviador ha sido muerto; pero el observador ha logrado llevar el aparato y el cadáver de su compañero a la base de Ain Alcha.

PRELUDIO DE OFENSIVA

FEZ, 30.—La operación comenzada por la mañana, no será sino el preludio de una ofensiva de mayor envergadura.

Salidas de Kiffane a las cinco y media, y progresado por las llanuras de Uad Chauta y del Uad Uizet, las tropas han alcanzado a las ocho y treinta el Yebel Alach, al Noroeste de Kiffane, habiéndose detenido ante el Yebel Amauch, donde el enemigo estaba atrincherado. Después de una acción de Artillería, tomaron la posición de Kercur.

La acción continúa favorablemente. Los objetivos señalados a la Infantería parecen ser Ubed-Ab-Allah, a cinco kilómetros al Nordeste de Kiffane, y Aknut, a 10 kilómetros al Norte de Kiffane.

FEZ, 30.—La calma que reina en el frente no significa que haya inactividad por parte nuestra, sino que indica que Abd-el-Krim, desde la toma de Isual los primeros días de septiembre, ha perdido la iniciativa de las operaciones y ha pasado a la defensiva, construyendo trincheras y abrigos y llamando en auxilio suyo a nuevos contingentes.

El cabeceira rifeño se esfuerza en contrarrestar por doquiera el repliegue próximo de los rums, y se lleva rehencs de las acciones que parecen dispuestas a someterse.

Cuando las tropas francesas ocupan alguna comarca Abd-el-Krim ordena en el acto la retirada general de las cabilas interesadas, apoderándose de sus familias y ganados para impedir vuelvan a los poblados y aduques que se hallan bajo nuestro control. Abd-el-Krim ha hecho además gran acopio de viveres y municiones, distribuyéndolo metódicamente unos y otras, si bien obliga a veces a los combatientes a guardarlos.

En vista de todo ello, el mando francés aplica el método siguiente: Se dedica a cada avance fuerzas lo bastante numerosas para ir ocupando nueva y progresivamente y con fuerza y eficacia todas las comarcas que se hallan bajo nuestra protección.

Todo hace prever que el mariscal Petain asentará dentro de muy poco al prestigio de Abd-el-Krim un terrible golpe. El cuerpo de ocupación entablará con el enemigo antes de empezar el invierno toda una serie de combates que acabarán con el prestigio de Abd-el-Krim ante su genio, o cuando menos lo dejarán reducido a muy poca cosa. Veáremos por qué nuestras fronteras no vuelvan a ser agredidas ni perturbadas.

PERIODISTAS PROCESADOS

PARIS, 30.—Los señores Gaston Monmousseau y René Bellenger, de *Vie Ouvrière*, y *L'Humanité*, son objeto de un proceso criminal por unos artículos publicados en julio y agosto excitando a los soldados a confraternizar con los rifeños.

TRES ALEMANES DETENIDOS

LONDRES, 30.—El *Daily Mail* dice que las autoridades de Graz (Austria) han detenido a tres oficiales alemanes que se dirigían a Marruecos provistos de pasaportes ilegales.

LYAUTEY SALDRA EL DIA 6

CASABLANCA, 30.—Antes de embarcar para Francia el mariscal Lyautey irá a Fez a despedirse de la población, que lo tiene en especial estima.

Después hará la peregrinación a Mulay Iri. Embarcará para Francia seguramente el 6 de octubre a bordo del *Marseillais*.

MAS AVIONES GOLIATH

BARCELONA, 30.—En el campo de Aviación que la Compañía Latorce posee en el Prat del Llobregat, aterrizaron esta tarde tres aparatos tipo *Goliath*, del Ejército francés, que marchan a Marruecos para tomar parte en las operaciones actuales.

DICE EL HERMANO DE ADD-EL-KRIM

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 30.—Un enviado especial del *Daily Express* ha hablado con el hermano de Abd-el-Krim. Este le dijo que los franceses tenían 300.000 hombres frente a 18.000 rifeños, pero que los moros eran aún bastante fuertes para mantener la lucha durante un año, si era necesario.—T. O.

Se inaugura en La Toja una línea telefónica

Una fábrica de oxígeno en Vigo

VIGO, 30.—Hoy ha sido inaugurada la línea telefónica de La Toja, importante mejora que pone en comunicación los pueblos de Naborro, Sanxenxo, Pontenovo, Grode y otros intermedios.

Ha causado excelente impresión en esta ciudad la noticia de que los propietarios de la fábrica de cerveza y ácido carbónico La Estrella, de Gijón, van a instalar en vigor una importante fábrica de oxígeno.

Para esta nueva industria, única en Galicia, se espera la llegada de maquinaria fabricada en Alemania. Las obras de la fábrica empezarán en breve.

Telegramas breves

ALMERIA, 30.—En Vera se ha verificado solemnemente el descubrimiento de una lápida que da el nombre del Lectoral doctor Silvent, propuesto para el Obisepado de Gerona, a una plaza de aquel pueblo, de donde es hijo. El alcalde pronunció un elocuente discurso de elogio para el homenajeado.

MALAGA, 30.—En el expreso de Madrid fué depositado hoy el cadáver del capitán de Infantería don Carlos López López, para conducirlo a Aranjuez.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 30

Presidencia.—Organizando el Colegio de Médicos de Galicia, denominado Principado de Asturias.

Apróbandose la carta municipal del Ayuntamiento de Santiponce (Sevilla).

Disponiendo que el ministro residente, en situación de excedente activo, don José de Landecho y Allendesalazar, pase a prestar sus servicios con la misma categoría a la Legación de Belgrado.

Ascendiendo a ministro plenipotenciario de segunda clase a don Antonio Benítez y Perceval, ministro residente en Río de Janeiro, y disponiendo que continúe con aquella categoría en la expresada Legación.

Disponiendo cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina del general de división de segunda reserva don Wenceslao Bellod Palao.

Idem pase a la situación de segunda reserva el general de brigada, en primera reserva, don Arturo Querol Olmedilla.

Concediendo una transferencia de crédito de 90.000 pesetas al vigente presupuesto de la sección undécima, «Gastos de las contribuciones y rentas públicas».

Despidiendo jubilado a don Juan Gualberto López Valdemoro, catedrático numerario de Paleografía de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

Disponiendo que el día 1 de mayo de 1926 se efectúen las oposiciones convocadas para proveer cuatro plazas de oficiales de segunda clase, aspirantes al Cuerpo técnico de Inspección mercantil del Seguro.

Sobre situación que corresponde a cada uno de los profesores que dejan de figurar en la plantilla de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer.

Nombrando la Comisión encargada de redactar el reglamento para aplicación del decreto relativo a la provisión de los destinos públicos.

Gracia y Justicia.—Nombramientos de registradores de la Propiedad.

Promoviendo a la plaza de jefe de Prisión de segunda clase del Cuerpo de Prisiones a don Pedro del Campo Legido, oficial de la Prisión Central de Burgos, destinándole a la Prisión de Ferrol.

Enseñanza.—Concediendo licencias y prórroga de licencia, por enfermos, a funcionarios afectos al Catastro de rústicas.

fijando las cotizaciones medias que han de servir de base para la aplicación de los coeficientes por depreciación de moneda en el mes de octubre próximo.

Señalando el recargo que deben satisfacer los funcionarios de Arancel que se hagan efectivos en moneda de plata o billetes.

Gobernación.—Trasladando real decreto por el que se declara en situación de jubilado a don Isidro Asensio Taboada, jefe de Administración de primera clase de Correos, y concediéndole honores de jefe superior de Enseñanza, libre de gastos.

Disponiendo la agregación del Colegio Médico de Melilla a la región médica compuesta por los Colegios de Málaga, Almería, Granada y Jaén.

Instrucción pública.—Concediendo la excedencia a don Vicente Valls y Anglés, inspector de Primera enseñanza de la provincia de Guadalajara.

Nombrando en virtud de concurso previo de traslado, a doña Magdalena Martín-Ayuso y Navarro, profesora numeraria de Matemáticas de la Escuela Normal de Maestras de Ciudad Real.

Prorrogando para el curso de 1925-26 la autorización concedida a la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, a título de ensayo, por el real orden de 26 de septiembre de 1924, que facultó para organizar las clases del llamado curso preparatorio de Medicina y Farmacia en la forma que determinó su Junta de profesores.

Disponiendo se anuncie a concurso previo de traslado la provisión de la cátedra de Geografía e Historia, vacante en el Instituto de Reus.

Fomento.—Ampliando en dos meses más el plazo concedido para que la Comisión nombrada al efecto emita su informe sobre el puerto de Pasajes.

Trabajo.—Nombrando a don Guillermo Suárez Fernández, corredor de Comercio de la plaza mercantil de Oriado.

Disponiendo se publiquen, debidamente rectificadas, los artículos o párrafos que contienen erratas, del real decreto de 23 de julio de 1925, relativo a las Cámaras del Libro, al que se refiere el artículo 1.º de la Comisión delegada para fijar el precio del papel.

Más derrotas extremistas en Liverpool

Se rechaza una proposición pidiendo que se dieran excusas a Zinovieff

Una moción imperialista

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 30.—Las mociones aprobadas hoy en el Congreso laborista de Liverpool han constituido otras tantas derrotas de los extremistas, por mayorías abrumadoras. Al final, para poner en un aprieto a los ex ministros y parlamentarios del partido, presentaron una moción pidiendo que se dieran excusas a la Tercera Internacional por la publicación de la carta de Zinovieff, que fué hecha por el Foreign Office estando los laboristas en el Poder y que los extremistas reputan falsa; pero esa moción fué rechazada casi por unanimidad, declarándose que no había por qué discutir esa cuestión.

Se aprobó una moción afirmando que la reconstrucción y la reforma del país debe hacerse por medios parlamentarios y apoyándose por etapas sucesivas del control democrático de los recursos nacionales. Acerca del paro forzoso, se declaró que sólo puede prevenirse por una coordinación científica de los recursos económicos e industriales del país, orientados hacia el bien común y no a la ganancia privada. En esta moción se incluye una cláusula, en la que se afirma que el primer deber de los industriales es el salario vital.

Se aprobó una moción afirmando que la Clynes pidiendo que se tomen las medidas necesarias para establecer entre la Gran Bretaña y sus dominios estrechas relaciones políticas y económicas, utilizando las extensiones de tierra libre del Imperio para enviar allí emigrantes bien preparados y buscando los productos alimenticios y las primeras materias en el Imperio, sea por monopolio del Gobierno o por otros organismos bajo su inspección.

Por último, se aprobó una moción en pro de la agricultura inglesa.—S. B. R.

ANDALUCIA

LONDRES, 30.—El Congreso laborista ha continuado hoy en una atmósfera de pelea. La ofensiva de los comunistas no ha servido más que para proporcionar a Ramsay MacDonald la coyuntura de desarrollar su programa de reforma pacífica. La proposición de mister Ferguson, delegado comunista de Glasgow, pidiendo que el partido laborista se retire del Parlamento y haga campaña para obligar al Gobierno a dimitir, ha sido rechazada en una votación a manos levantadas.

Una continuación fué aprobada por aclamación una declaración de MacDonald asegurando que el partido se opondrá a toda regresión sobre la cuestión de la jornada de ocho horas.

Otras varias intervenciones tuvieron por único resultado confirmar el carácter anti-comunista del Congreso.

ATAQUES RUSOS A LOS MODERADOS

RIGA, 30.—En el periódico sovieta *Pravda*, Radek publica un artículo advirtiendo que los comunistas deben ponerse en guardia contra los jefes unionistas moderados británicos, que, al parecer, están tranquilos; pero, que, sin embargo, tratan de destruir los planes revolucionarios de los extremistas. Tan hábilmente confeccionados en Scarborough.

Añade que es necesario arrojar a los reformistas, tales como el señor Thomas, de los puestos de influencia antes de la próxima batalla con los propietarios de minas.

LOS LABORISTAS Y RUSIA

RIGA, 30.—Los miembros laboristas del Parlamento británico que están actualmente visitando Rusia, han dado seguridades a los prohombres soviéticos de que a su regreso a Inglaterra emprenderán una enérgica campaña en favor de la Rusia de los soviets para conseguir sobre todo que se les conceda una ayuda financiera.

El presidente de la Delegación, Wallhead, ha manifestado que denunciará ante su país los movimientos de la flota británica en la vecindad de la Rusia de los soviets, sobre todo en el mar Negro y el Báltico. Ha añadido que el Gobierno británico declaró falsamente que el reciente crucero en el Báltico no constituía una demostración contra los soviets, ni tenía ninguna importancia militar, pues ahora se ha convenido que dicho crucero tenía otros propósitos que los enunciados por el Gobierno.

Un hijo de Lafollette, senador

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 30.—Un hijo del difunto senador Lafollette, jefe del partido progresista, ha sido elegido para sucederle en el Estado de Wisconsin.

Ha obtenido una mayoría de 120.000 votos.—T. O.

En honor del marqués de Amposta

BUENOS AIRES, 30.—Estos días se vienen exteriorizando en diversas esferas grandes demostraciones de simpatía hacia el embajador de España en la Argentina, marqués de Amposta, con motivo de su próxima partida para la Patria. Hoy el ilustre literato argentino señor Garvia Veloso le ofreció un almuerzo en el restorán denominado «La casa del Greco».

Asistieron invitados el director del periódico «La Razón», señor Sojo; el insigne actor argentino señor Parravicini y otras personalidades. Durante el almuerzo reinó gran cordialidad, exteriorizándose las grandes corrientes de simpatía que existen entre España y Argentina.

Se favorecerá en Francia la enseñanza del español

TOULOUSE, 30.—El ministro de Instrucción pública, De Monzie, ha decidido modificar en sentido favorable al idioma español la circular ministerial recientemente dictada, relativa a la enseñanza de las lenguas vivas en los liceos.

Los rectores de las Academias interesadas recibirán inmediatamente instrucciones referentes a la aplicación de esta decisión ministerial.

Los alumnos del Mediodía de Francia podrán comenzar en cuanto se abran de nuevo las clases el estudio del español, que tan grandes servicios ha de prestarles.

Se reforzará la Escuadra en Argentina

BUENOS AIRES, 30.—El Senado ha aprobado un crédito por valor de 200 millones de pesos para sustituir algunos cruceros por submarinos y navios portaaviones.

Liquidación de la deuda de la Mancomunidad

El martes quedó constituida la Comisión liquidadora interprovincial

Ha muerto el cabo agresor del capitán Escobar

BARCELONA, 30.—La Comisión que con carácter interino y bajo la presidencia del señor Milá y Camps formuló el proyecto de liquidación de la antigua Mancomunidad, que fué aprobado por la Diputación en la sesión plenaria celebrada ayer, ha terminado ya la misión que le había sido encomendada.

En sustitución de este organismo, y de acuerdo con el último real decreto dictado sobre tal materia, se constituyó ayer, a última hora de la tarde, la Comisión gestora de la liquidación de la deuda y de la Caja de crédito comunal hasta noviembre próximo.

Forman parte de este nuevo organismo en representación de Barcelona, los diputados señores Milá y Camps y Sagnier. El primero es representante efectivo y el segundo con carácter de suplente.

Como delegados de las Diputaciones de Gerona, Tarragona y Lérida han sido elegidos los señores Botarull, Farja y Serra. Como presidente fué designado el señor Milá y Camps.

El cabo Capel, agresor del capitán Escobar, ha muerto en la enfermería

BARCELONA, 30.—Comunican de Reus que el cabo de la Guardia civil Manuel Capel Díaz, que agredió anteayer al capitán Escobar, hiriéndole gravemente y matando al guardia López, que se le interpuso, sufrió ayer, hallándose en el calabozo, un ataque de hemiplejía, que le dejó paralizado. Trasladado con toda rapidez a la enfermería, los médicos diagnosticaron su estado de gravísimo, declarando que nada podían hacer para salvar al enfermo. En efecto, esta madrugada falleció el desgraciado cabo.

El jefe militar que instruye el juicio sumario comandante de la Benemerita señor Ortúondo, dió por concluso el sumario. Esta mañana estuvieron en Capitanía general, comunicando estas noticias al capitán general interino, general Correa, el juez instructor y el auditor señor Sagnier.

Parece que las causas que indujeron al cabo Capel a realizar la agresión fueron el hallarse apercebido de que sería expulsado del Cuerpo a la primera falta que cometiera.

El capitán Escobar continúa mejorando y recibiendo pruebas de afecto de sus compañeros.

Barrera regresará mañana

BARCELONA, 30.—El capitán general, señor Barrera, regresará mañana del castiello de Rocabrana, donde fué ayer de cacería.

Diligencias judiciales

BARCELONA, 30.—Esta mañana el jefe superior de Policía señor Hernández Mallols celebró una conferencia con el señor Páramo, juez que entiende en la causa seguida por la muerte de Dolores Bernabeu.

Después el señor Páramo conferenció también detenidamente con el fiscal, señor Sánchez Gilmo, y con el abogado fiscal, señor Gargallo.

La absoluta reserva que continúa guardándose acerca de todas las actuaciones relacionadas con este asunto impide afirmar nada respecto a lo tratado en esta conferencia; sin embargo, no sería extraño que durante la misma se hayan ocupado los reunidos de las diligencias practicadas últimamente por la Policía, y que, según parece, no han obtenido éxito.

Se dice también que ha sido comprobado que el proyectil que hirió a Dolores Bernabeu era de arma de calibre 9, y se cree, puntualizando más aún, que ésta debió ser un revólver Smith. Las personas que fueron conducidas ayer a la Jefatura de Policía han sido puestas en libertad, después de prestar declaración.

Acuerdos de la Cámara de Comercio

Nota oficial.—Bajo la presidencia de don Germán de la Mora, se ha reunido la Cámara de Comercio en pleno para celebrar sesión mensual.

Fueron aprobados los trabajos y gestiones realizados durante los meses de verano por la Mesa de la Cámara.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la Corporación por muerte del señor don Diego Gómez, presidente que fué de la Cámara de Comercio de Sevilla.

Deliberó ampliamente la Cámara sobre el proyecto de tarifas para mercancías, presentado a la Junta Central de Transportes, asunto de extraordinaria importancia e influencia en los precios de las mercancías, acordando el pleno que se reúna la Comisión de transportes para que estudie el proyecto, emita dictamen sobre el mismo y lo comunique a las Cámaras de Comercio de España para que puedan informar también respecto de esta cuestión.

Se consignó en acta un voto de gracias para el señor Garrido, representante de las Cámaras de Comercio en la Junta Central de Transportes.

La Secretaría dió cuenta circunstanciada de la reunión del Congreso celebrado en Bruselas por la Cámara de Comercio Internacional y de los acuerdos recaídos en el mismo.

Se ocupó el pleno de los precios de los artículos de primera necesidad y de la forma y efectos de la inspección que se realiza, decidiendo hacer ver a los Poderes públicos las condiciones del comercio para evitar disposiciones perjudiciales al interés general, y dando a conocer al mismo tiempo a la superioridad, los casos concretos de inspección a la Cámara.

Quedó enterado el pleno de la petición hecha al Gobierno para que se acometa de una vez la reforma del régimen tributario, hoy imposible de cumplir, por mejor disposición y atención que preste el comerciante, dadas las condiciones de las leyes fiscales, más atentas a perseguir al contribuyente por inspirarse en un régimen de desconfianza, que a fomentar el desenvolvimiento de la riqueza nacional, que es, en definitiva, lo que puede producir ingresos al Estado. Y no sólo hubo de hacerse la anterior indicación para el régimen tributario general, sino también para el provincial y el local, que adolecen de los mismos defectos, agravados, en cuanto a los tributos municipales, por la tendencia a reservar toda la carga al comercio y a la industria, que no pueden soportar más gravámenes.

Se interesa leer en 6.ª página nuestra Sección de Anuncios Breves

El Tratado de comercio con Alemania

El día 16 de octubre cesará el presente Tratado de comercio con Alemania—si antes no se llega a un acuerdo—, por haberlo denunciado aquella nación inmediatamente tras de su aprobación por el Reichstag. Hizolo así el Gobierno, cumpliendo lo prometido al Parlamento, que dió su voto a condición de que, sin pérdida de tiempo, se entablases nuevas negociaciones con España. Estas no han dado hasta ahora resultado favorable alguno, ni lógicamente podrán darlo jamás. El por qué es bien fácil de comprender.

Los tratados de comercio, arma y defensa de la política económica proteccionista—teóricamente indefendible, pero prácticamente, en la actualidad, necesaria—se basan en concesiones mutuas. Estas concesiones se hacen—cuando se trata de una política consciente—procurando perjudicar lo menos posible los elementos más importantes y esenciales de la economía nacional, a los que se trata de defender. Por esto las negociaciones para un tratado de comercio entre dos naciones industriales—por ejemplo, Francia y Alemania—resultan muy difíciles. Al contrario, si se trata de un país industrial—Alemania—y otro predominantemente agrícola y poseedor de primeras materias—España—, las negociaciones son bien fáciles. El primero manda al segundo sus productos acabados y recibe de él las primeras materias necesarias para su industria y los productos agrícolas imprescindibles para alimentar a su densa población. De aquí que nuestro Tratado con Alemania hubiese sido cosa fácil... de no haber resultado que Alemania desea proteger a su viticultura.

Si, lector; la Alemania industrial, con una población de 70 millones, de los que sólo medio viven de la viticultura, quiere sacrificar a esos 69 y medio millones de habitantes en beneficio de los otros 500.000. ¿Que cómo es posible? Pues porque, por un momento, la racional política económica alemana se ha hecho española; es decir, se ha dejado influir—como antes ocurría entre nosotros—por motivos de la política general. Claro que el motivo es bien serio. Se trata de tener contentos y deseosos de seguir siendo alemanes a los habitantes del Palatinado, del Rin, del Mosela y de la Soscara, que es donde se cultivan únicamente viñas en Alemania. Esta es la razón de que el Reichstag sólo diese su aprobación cuando se le prometió que esos viticultores quedarían a salvo de la insostenible competencia vinícola española.

Y ahora vamos a lo importante. ¿Debe España ceder? ¿En una guerra de tarifas triunfaremos o seremos derrotados por Alemania? Yo, desde Alemania, teniendo que estar enterado, por obligación, de lo que piensan sus órganos económicos y de cómo está su economía, respondo y afirmo que en una guerra de tarifas—la que debemos ir—triunfaremos de Alemania.

Si esto fuera una revista profesional, haría un artículo reconociendo lo que opinan las revistas y periódicos económicos alemanes. Como se trata de un periódico de información—de una información tan amplia y seria como la de EL DEBATE—, me contentaré con dar cifras, que demuestran la imposibilidad en que se halla la economía alemana de sostener una lucha de tarifas con España. Pero antes permítaseme que cite un solo testimonio, de excepcional importancia, que demuestra hasta qué punto llevamos las de ganar. Se trata de un periódico, no ya defensor de la alta industria y banca, como el *Frankfurter Zeitung*, o de carácter general, como el *Vossische Zeitung*, sino del más importante órgano del *Volkspartei* del Rin, defensor el más acérrimo de los viticultores de aquella región. Pues bien; ese periódico, que es el *Kölnische Zeitung*, en un artículo reciente dice que es necesario llegar a un acuerdo provisional con España, el cual considera imprescindible (*unvermeidlich*).

Es, pues, evidente que toda la opinión alemana se opone a una cesación del Tratado comercial hispanoalemán, porque ello significaría una agravación casi mortal para su enferma economía. Desde la creación del marco renta, la estabilización del cambio y la fijación de un tan alto tipo de descuento, la economía alemana produce caro, y su balance comercial es sumamente desfavorable. En el pasado mes de agosto el saldo desfavorable ha llegado a ser de 554 millones de marcos oro. He aquí un cuadro de su balance comercial en lo que va de año:

Meses de 1925	Saldo desfavorable en millones de marcos oro
Enero	586,3
Febrero	441,3
Marzo	328,5
Abril	328,9
Mayo	255,6
Junio	321,5
Julio	411,3
Agosto	551,1
TOTAL	3.242,5

Por lo que respecta a España, la industria alemana, que después de la guerra nos vendió sólo por valor de 18 millones de marcos oro, en lo que va de enero a junio de este año ha importado en España por valor de 77,043 millones. El principal factor del comercio alemán de exportación son las mercancías acabadas. En ellas está el indicio más fuerte par medir la pujanza de la industria en una economía industrial como la alemana, que ha de buscar a todo trance mercado para esos productos acabados. En el cuadro siguiente damos las cifras del comercio exterior de esas mercancías acabadas con algunas naciones durante los meses de enero a junio de este año:

Países	Importación en millones de marcos	Exportación en millones de marcos
Inglaterra	276,0	408,9
Francia	58,1	41,2
Suiza	118,4	154,6
España	5,6	69,2

Es decir, que al paso que a otros países (Continúa al final de la 2.ª columna.)

ESTUDIANTES POLACOS EN MADRID



Después de visitar, en su viaje de estudios por España, las ciudades de Barcelona, Valencia, Granada, Algeciras, Tánger, Tetuán, Cádiz, Sevilla y Córdoba, se encuentra en Madrid un grupo de 13 estudiantes de la Universidad de Varsovia, del que forman parte cuatro señoras.

En el día de ayer, y acompañados por el padre Barreneche (escolero) y por algunos compañeros de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid, que al tener noticia de su llegada se apresuraron a recibirlos, visitaron por la mañana el Museo del Prado, y por la tarde, el Palacio Real (en la fotografía aparecen saliendo del regio alzar) y la casa de Prensa Española, paseando después por las calles y parques de la Corte.

Hoy marcharán de excursión a Toledo, donde permanecerán todo el día para visitar la imperial ciudad. La mañana del viernes la dedicarán a visitar El Escorial, y por la tarde, asistirán a un acto escolar que se celebrará en la Casa del Estudiante, a las seis de la tarde, en honor de Polonia. A este acto quedan invitados

todos los escolares madrileños. Piensan también los estudiantes polacos visitar en Madrid la Universidad, Museos, Biblioteca y demás monumentos.

Hemos hablado con ellos ampliamente sobre su viaje, y según nos aseguran, las impresiones que de nuestra Patria van recibiendo no pueden ser más satisfactorias y optimistas, pues llevan un gratísimo recuerdo de España como país de orden y de prosperidad.

(Fot. Vidal.)

DISCURSO DE WIRTH EN NUEVA YORK

«Hindenburg no quebrantará la Constitución republicana»

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 30.—Desde Nueva York transmiten un importante discurso acerca de la situación política de Alemania, pronunciado por el ex canciller Wirth.

Ha afirmado que el mariscal Hindenburg no piensa en quebrantar la Constitución republicana, que ha jurado defender.—T. O.

REDUCCION DE TARIFAS

BERLIN, 30.—El Consejo de administración de la Compañía de ferrocarriles alemanes, aunque opina que en la actualidad es imposible una reducción general de tarifas, ha acordado, sin embargo, ciertas rebajas en el transporte de algunas mercancías comestibles para ayudar al Gobierno en los esfuerzos que realiza con objeto de conseguir el abaratamiento de la vida.

LA FIESTA DE HINDENBURG

BERLIN, 30.—El presidente Hindenburg ha pedido que no se celebre ninguna demostración pública con motivo de la fiesta de su aniversario.

Un General religioso español

El día 26, en el Capítulo que actualmente se está celebrando en Roma, fue elegido General de toda la Orden de San Agustín el español reverendísimo padre Eustasio Esteban. No es desconocido entre nosotros. Ha llenado su vida de virtud, de trabajo y de patriotismo.

En el Real Monasterio de El Escorial formó con su sólida sabiduría a muchos de los agustinos que hoy son gloria legítima de la Iglesia y de España por sus escritos, que engendran autoridad, y por sus altos puestos en el Episcopado, en las Academias y en las cátedras de los colegios. Fue el principal organizador de los trabajos bibliográficos de la riquísima Biblioteca escurialense, que, por fortuna, no ya fruto maduro, utilizado por los investigadores de todo el mundo en los catálogos publicados.

En el Perú, a donde fué mandado por sus superiores, desplegó el reverendísimo padre Eustasio Esteban una nueva fuerza de su maravillosa actividad, cultivando el campo social y fundando un periódico, que zarz las bases de la Religión, de la paz y del amor a la madre España; y en castro todas las repúblicas sudamericanas, que recorrió como visitador general, fué dejando un reguero copioso de disciplina, de ejemplo y de espanolismo.

En Roma, a donde fué llevado por otro General español, el reverendísimo padre Tomás Rodríguez, de gloriosa memoria, se dedicó al examen del Archivo Generalicio, publicando abundantísimos materiales, como pueden verse en la *Analecta Augustiniana*, de la que ha sido director, para levantar el edificio de la historia de su Orden; iluminó con sus doctrinales informes muchas de las sentencias de las varias sagradas Congregaciones, de las que es teólogo consultor, y rebuscó con filial amor los testimonios escritos y orales de los varones agustinianos que murieron en olor de santidad, preparando el proceso de su beatificación.

Esto poco indicará a nuestros lectos el acierto con que el Capítulo ha premiado y distinguido al reverendísimo padre Esteban, el cual, a la vez que es General de la Orden, es también honor de España, que ha de llenarnos de noble orgullo.

El acierto con que el Capítulo ha premiado San Agustín nuestra más cordial enhorabuena.

ses europeos Alemania apenas les puede colocar un equivalente de lo que a ellos les compra, a España logra enviar productos de su industria por valor de 20 veces más de los que nos recibe. (Sólo en cuchillería y otros artículos de esos a los que los alemanes llaman *kleineisenwaren* les hemos comprado, de enero a junio, por valor de unos 20 millones de pesetas.) Se ve claro ahora el por qué España debe mostrarse firme en sus negociaciones comerciales con Alemania? Se comprende que llevamos en este asunto la mejor parte? Además—como en todos los manuales de política comercial se afirma—, en la lucha aduanera entre un país industrial y otro agrícola, ha de triunfar siempre el segundo. Manténgase, pues, firme nuestro Gobierno. Vayamos, si es preciso, a una guerra de tarifas; defendamos nuestra economía guiándonos sólo por el egoísta interés económico.

Antonio BERMUDEZ CAÑETE
Munich, septiembre, 1925.

Nuestro tiempo

Un cándido ciudadano, después de esperar en vano, un día tras otro día, la llegada del verano, no le da a no forcer su mano y le espera todavía; pues confía el pobrecito señor en que si falló el calor desde junio hasta septiembre, vendrá, como es de rigor, quizá en noviembre o diciembre. ¿Os asombra tal candor? A mí no es cosa mayor, y casi le encuentro lógico, porque, ¿quamos!, que este tiempo que alcanzamos se pasa de paradójico. ¿Que pierdo el tiempo? Quizá; pero a mí no me contrista perderle tal como va, porque el tiempo está para perderlo... de vista. Y no me extraña que esté todo el mundo entretenido queriendo, como se ve, matar el tiempo, porque lo tiene muy merecido. ¡Pobre gente soñadora, que en vano espera la hora de gozar veraneando y hoy tristemente deplora lo que ha venido gastando! ¡Oh, corazones sencillos, que habéis derrochado en vano, y a falta de un gran verano esperáis los veranillos. Remedio de vuestro esplin por este tiempo cruel será que vengan, al fin, quizás el de San Miguel, tal vez el de San Martín. Mientras la suerte os depara el logro de vuestro afán, no pongáis la cara rara: obedeced al refrán de «A mal tiempo, buena cara», Si, señor. Y como el tiempo tirano no ha podido estar peor, debéis poner la mejor cara que encontréis a mano. Ante este caso sensible de veranos ilusorios

y frío suprasensible, investigan lo indecible todos los observatorios, y como no han alcanzado saber de cierto el por qué del chasco que les ha dado, sus pronósticos son de pronóstico reservado. Yo, en situación lastimosa, me he pasado largos ratos examinando la cosa que nos tiene turulatos, sin anteojos ni aparatos. Y, en resumen, he conseguido que el número, por un sistema esotérico, revelara a mi cacumen este secreto atmosférico, y aceriégú que es de ene en este mundo tomar el tiempo conforme viene, porque hay que considerar todos los años que tiene. Esto ilumina el arcano: el tiempo, que es tan anciano, cómo no ha de chochear y equivocarse al formar el invierno y el verano? A su larguísima fecha esa chochear corresponde; su memoria está deshecha, y el pobre no sabe dónde tiene su mano derecha. La vejez viene en su abono, y es para mí cosa cierta que no ha de ponerse a tono si un Voronoff no le injerta unas glándulas de mono.

Carlos Luis DE CUENCA

En Europa ya no compran plumas de avestruz

EL CABO, 30.—Desde hace bastante tiempo, la venta de plumas de avestruz ha decaído constantemente a causa de la poca demanda que hace en la actualidad Europa. Los propietarios de parques de cría han decidido sacrificar gran cantidad de animales, utilizando su piel para la fabricación de calzados de fantasía. Hasta ahora han sido muertos más de 6.000 avestruces, con cuya carne se hace conservas para los indígenas del Rand.

«Yo, como el natural rubor y sin falsa modestia lo confieso, he logrado de las mujeres muchos y muy preciados favores.»

Y el mismo señor, que agrega: «Puedo asegurar igualmente que de cuantas confidencias he recibido de conquistas realizadas por amigos míos y por los amigos de mis amigos...», etcétera.

Francamente: presentar como modelo de hombre estimable el que sabe aludir a tales hazas en una tertulia es hacer el proceso del señor y de la tertulia.

De modo que elegancia... ¡Sutil! ¡Según lo que se entienda por sutil! ¡Pero caballero!... ¡De ninguna manera! Ahora, que luego se explica. La cronista, para quien son todos nuestros respetos, escribe:

«¡Calló un momento el galanhuomo.»

Es un galanhuomo de especie nueva. Con hace en medio.

Exposición de la Sociedad de Horticultura de Londres



Fotografía obtenida en la sección de las rosas de la Exposición de Otoño, celebrada por la Real Sociedad de Horticultura en Londres. (Fot. Vidal.)

CHINITAS La conferencia de Locarno

Durante el verano habrán ustedes leído noticias relativas a las andanzas por España de una Comisión científica contra el paludismo. Nunca ha habido más mosquitos en todas partes. Iban huyendo de la Comisión, como es natural.

Pero no ha sido ese el único resultado práctico del divertido viaje de los sabios. El doctor Pittaluga nos lo dice en un artículo titulado Enseñanzas de un viaje. Locarno:

«En la pila del agua bendita de la capilla del Hospital de Olivenza se han encontrado hace dos meses larvas del mosquito encargado (?) de transmitir la fiebre amarilla.»

Siguamos leyendo:

«Encontramos llena de larvas de ese mismo mosquito una pila de agua bendita en la mezquita de Córdoba.»

Así, científico, no hay nada más en el artículo. Lo demás de él se encamina a defender el plan de pintoresco turismo que informó el viaje. Desde luego no se encontraron larvas de nada en los shatos de montaña, con tapa, a la hora de lo típico, ni en las copas de champaña, en el ágape académico y empingorotado.

Sólo en las pilas de agua bendita. Cuando se nos dice en nombre de sus enemigos, que algo tendrá el agua cuando la bendicen, resulta que es eso: larvas del mosquito de la fiebre quialda. Y no dos, ni tres. En la mezquita cordobesa la pila estaba llena: como el río de Manolito Gázquez, que no llevaba más que peces.

Es, como se ve, un peligro gravísimo, del que, por lo visto, nos veníamos librando bastante bien; pero ¿y si de pronto?... Estamos, no obstante, arma al brazo. El ilustre Pittaluga tiene prevenida contra esos riesgos

una juventud que sepa asomarse con el espíritu crítico del hombre de ciencia a las pilas del agua bendita y contemplar luego la Naturaleza en torno, con el alma hechizada de religiosa ternura.

¡Comprendido!

A la puerta de la iglesia, el espíritu crítico.

Y luego, en la calle, de rodillas delante de cualquier charco.

Pues, ea; nosotros hemos descubierto una larva en el artículo, y el doctor nos agradecerá que se le asistemos y ofrezcamos para la colección: anticlericalidad pedunculada, por estar provista de un pedúnculo que semeja la figura de un morrión de miliciano. Es muy difícil ya encontrarla en los escritos científicos.

Un viejo—hay viejos y hay ancianos—, un viejo emborrachó ayer en una taberna de la plaza de Isabel II a un niño de once años. Una vez embriagada la criatura, la sacó a la calle y la abandonó.

Y preguntamos: ¿La autoridad ha intervenido suficientemente? Tres elementos tiene esta infamia. El viejo, que no se sabe dónde está. El aguardiente que fué ingerido por el niño hasta emborracharle, y quién sabe si matarle. Y, por último, el tabernero que sirvió el licor, y tuvo que ver cómo lo bebía, en su casa, un niño de once años.

¿A ese tabernero no hay nada que decirle? A lo mejor, el infeliz niño hace una travesada, y ya tiene prevenido su buen Tribunal... Un Tribunal para taberneros vendría ahora muy bien...

De una crónica de Corpus Barga: «El palacio, a pesar de su color blanco de azúcar, tiene dos torres—sobre todo una de ellas—casi intactas; es decir, no estropeadas por los restauradores.»

Bueno; ¡pero eso qué quiere decir? ¡Qué los restauradores de castillos, cuando los encuentran blancos y así, los ehupan! Porque, si no, no se entienda.

Sigue una cronista de la izquierda debatiendo el tema de la galantería, como si no tuviese una mujer que escribe—¡hoy!—otra cosa en que emplear la pluma. Pero, en fin, allá cada uno.

Lo que queremos recoger hoy es que esta escritora atribuye a un don Juan moderno, diciendo antes de él que es caballero elegante, mesurado y sutil, esto:

«Yo, como el natural rubor y sin falsa modestia lo confieso, he logrado de las mujeres muchos y muy preciados favores.»

Y el mismo señor, que agrega: «Puedo asegurar igualmente que de cuantas confidencias he recibido de conquistas realizadas por amigos míos y por los amigos de mis amigos...», etcétera.

Francamente: presentar como modelo de hombre estimable el que sabe aludir a tales hazas en una tertulia es hacer el proceso del señor y de la tertulia.

De modo que elegancia... ¡Sutil! ¡Según lo que se entienda por sutil! ¡Pero caballero!... ¡De ninguna manera! Ahora, que luego se explica. La cronista, para quien son todos nuestros respetos, escribe:

«¡Calló un momento el galanhuomo.»

Es un galanhuomo de especie nueva. Con hace en medio.

Una disposición adoptada por el Ayuntamiento de Marsella para que los precios de las subsistencias sean proclamados diariamente en altavoces repartidos por todos los mercados nos sugiere la idea de que aquí podría hacerse algo parecido.

Pero para que fuese eficaz habría que disponer de la instalación completa, con su altavoz... ¡y su bajoprecio!... Porque si no lo mismo da que se lo digan a uno al oído...

Las cosas que le atraen a Pio Baroja: «A mí me atraen fuertemente las cosas pasadas, presentes y futuras, lo mismo lo material que lo espiritual. Lo difícil está en acertar qué es lo que hará la Humanidad.»

Hombre, si Baroja se lleva ese puñado de cosas que le atraen... pues no sabemos... Pero va a andar mal. Porque no queda más que el caos...

Los escritores polacos han publicado un manifiesto, en contestación al de los intelectuales franceses, en el que se acusaba a Polonia de ejercer un terror blanco con motivo de la ejecución en Varsovia de los tres comunistas condenados por el asesinato de varios policias.

La de siempre. Hay un retén de intelectuales que en cuanto sale un asesino por ahí, dondequiera, se lo echan de hermano, y manifiesto al canto. No tienen ellos la culpa, claro. Les han hecho creer que son los depositarios de la luz universal...

Una luz que no sirve para esos canallas de polizontes... ¡que dan la vida para que podamos vivir los demás, incluso ellos, los intelectuales!

Parace que en Zaragoza se piensa en cambiar el nombre a la calle de Antonio Pérez. Y un escritor de El Sol se opone, no porque sea justo o injusto en sí, sino porque ello pudiera parecer un homenaje a Felipe II!

Quisieramos ver qué les ocurriría a algunos izquierdistas si de pronto desaparecieran de entre los motivos de escribir *El Capitalista*... (Continúa al final de la sexta columna.)

«Todos los conflictos francoalemanes serán sometidos al arbitraje aunque se refieran al Tratado de Versailles»

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 30.—La Delegación alemana en la Conferencia de Locarno será muy numerosa, pues comprenderá de 25 a 30 personas. Además del canciller y del ministro de Negocios Extranjeros, irán, entre otros, el secretario de Estado de Negocios Extranjeros, Schubert; el secretario de Estado de la Cancillería, doctor Kempner; el perito jurídico doctor Gaus y el jefe del departamento de Prensa, Kiep.

EL PARTIDO POPULAR ALEMÁN

BADEN, 30.—El jefe populista Curtius ha pronunciado, en sustitución del señor Stressemann, ausente, un discurso en la Asamblea del partido populista, en el que ha declarado:

«El técnico Gauss ha conseguido hacer admitir en Londres una verdadera reciprocidad en la cuestión del pacto occidental. La garantía automática de Inglaterra en el caso de una amenaza de guerra vale tanto para nosotros como para Francia. Se ha convenido además que todos los conflictos entre Francia y Alemania, aun los que resulten del Tratado de Versailles, serán objeto en lo sucesivo de arbitraje.»

Curtius se ha pronunciado por la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones, bajo la reserva de las reivindicaciones alemanas contenidas en el memorándum de septiembre último.

«Por lo que se refiere al artículo 16—ha dicho—, Alemania no pide una modificación completa de este artículo, sino que se tenga en cuenta la situación especial de Alemania hasta el momento en que se verifique un desarme general. La entrada en la Sociedad de Naciones no significa inquietud alguna en el Oeste. El Gobierno alemán no puede romper el hilo que nos une a Rusia; podemos prestar a ésta mejores servicios formando parte de la Sociedad de Naciones.»

LA DELEGACION FRANCESA

PARIS, 30.—Los miembros de la Delegación francesa en la Conferencia germano-alemana de Locarno saldrán de París el viernes próximo.

Chicherin conferenciará con Stresemann y Luther

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 30.—Chicherin ha llegado a la capital alemana, siendo recibido en la estación por varios altos funcionarios del ministerio de Negocios Extranjeros y por el personal de la Embajada soviética.

Durante su estancia en Berlín conferenciará con el doctor Stresemann y con el canciller del Imperio.—T. O.

Una conferencia de Figueiredo

El ilustre crítico y literato portugués don Fidelino de Figueiredo, colaborador de EL DEBATE, dará el próximo sábado una conferencia en el Centro de Estudios Históricos.

El tema será «El japonismo como género típico de la literatura portuguesa. Su evolución desde Fernao Mendes Pinto hasta Wenceslao de Moraes.»

Dada la excepcional competencia del eminente escritor portugués, puede asegurarse que la conferencia será interesantísima.

La Marina al padre Risco

La Marina española ha querido agradecer al padre Alberto Risco, jesuita, la tarea de reivindicación llevada a cabo con su obra biográfica sobre el almirante Ceruela. Se ha otorgado al padre Risco la Cruz del Mérito Naval, regalándole los marinos las insignias e invitándole a bendecir el crucero *Almirante Ceruela* en el acto de su botadura a mediados de octubre.

Se construirá en Ferrol un trasatlántico

FERROL, 30.—Entre los obreros del Arsenal ha producido extraordinario júbilo la noticia de que el mismo día que sea botado al agua el crucero *Almirante Ceruela* se colocará la quilla de un nuevo trasatlántico.

Llegó para asistir a las maniobras de artillería que se están realizando el General Cantón, segundo jefe del Estado Mayor Central del Ejército.

Festival benéfico en San Sebastián

Asisten los infantes don Juan y don Gonzalo

SAN SEBASTIAN, 30.—Los infantes don Juan y don Gonzalo han asistido a un festival infantil, celebrado en el Kursaal a beneficio de la Sociedad para el mejoramiento de los obreros.

La Reina irá esta tarde a tomar el té al palacio de los marqueses de Velada.

¿Se usará en 6.ª página nuestra Sección de Anuncios Breves?

Dos tiros contra el pasajero de un «auto»

A Juan Gálvez Rojas, de treinta y cuatro años, que marchaba anoche en un automóvil por la calle de Bravo Murillo, le hicieron dos disparos cuando llegaba cerca de los Cuatro Caminos. Por fortuna, no le hirieron, rompiendo únicamente el cristal del parabrisas.

Los agresores se dieron a la fuga, sin que se sepa cuántos ni quiénes eran.

¡Molinos sin agua!

Dice un papel populachero: «Ha debutado en Price el popular taumaturgo X, obteniendo un gran éxito.»

Llamar taumaturgos a los prestidigitadores o ilusionistas trae como consecuencia que cuando hay que hablar de un taumaturgo de veras se dice que el milagro es mentira y que, a la suma, se trata de un prestidigitador o de un caso de sugestión personal.

Así no fallará lector—¡pobre lector!—que cuando en otra parte lea que un santo fué taumaturgo, diga, deleitando, lo que para él es un camelo:

—¡Si, si, ¡Como el de Price!

Y así, todo logrado. La «doctrina» esparcida. Y la administración satisfecha. Porque, claro que al prestidigitador le cobran el reclamo. Y dos duros más por haberle llamado taumaturgo...

VIESMO

Paliques femeninos

EPISTOLARIO

Una rubia (Almendralejo).—Respuestas. Primera: El que usted usa. Segunda: Blanca, adamsada, grande; para íes, fantasia, greca azul o rosa. Lo puede servir en mesa grande (comedor), pero es de mejor tono en mesitas. Muy elegante esa mantelería a que alude Tercera: Con cucharilla; lo otro, muy familiar. Cuarta: Fue expuesto detalladamente en varios Paliques, que se publicarán en libro y podrá adquirirse muy pronto como obra de consulta. Quinta: La moda moderna, la pintura al temple; el papel, en claro o entomando con la sillería. Sexta: Revistas de modas españolas hay algunas aceptables, pero que no compiten hasta hoy con las que se publican en París y en Londres. De las primeras, no podemos citar ninguna aquí, porque, como usted comprenderá, sería un formidable reclamo... gratis. Creemos haberla complacido, y puede consignarnos cuanto quiera.

Una jovenita (Madrid).—He aquí su pregunta: «¿Cree usted que los muchachos de ahora son capaces de apreciar en las muchachas la modestia, formalidad, y en general, la virtud? Porque lo que se ve a todas horas es que todos ellos se van con las coquetas, locas y divertidas, y hasta muchas se casan con ellas.» Contestación: ¿Todos? No. Usted misma lo dice: «lo que se ve a todas horas», es verdad. Pero lo que se exhibe, lo que bulle, no son todos los muchachos ni todas las muchachas, sino, en definitiva una minoría de tarambanas y de coquetuelas sin seso. Juzgar a todos y a todas por esa grupo lamentable es una equivocación y una injusticia. Hay, en efecto, muchachos, muchísimos muchachos, que valen: estudiosos, serios, de gran porvenir, de buenas costumbres, de alta nobleza espiritual, que no sólo son capaces de apreciar la modestia, la formalidad y la virtud, sino que desean lo otro: la coquetería, la frivolidad y el atractivo puramente físico de esas muchachas arrojadas y sin fundamento. Lo que sucede es que esos muchachos no se pasan la vida como los otros, en una ociosidad inútil de paseos, teatros, chinos, salones de té, etcétera, exhibiéndose y filtrando ostentadamente con todas... las que, por otro estilo, son dignas de ellos.

Una producción (Castilla).—En ambos casos: «Tanto gusto.» El estilo inglés, en sencillez, es elegante; sin las pretensiones de lo clásico ni el costeó, ya muy bien a una casa modesta. No existen reglas para eso que usted nos indica; hay algo de intuición, de cosa puramente personal, en el cachet de una morada; ocurre lo que con la toilette individual: la modista, la sombrerera, el zapatero, «sistémico» intuitivamente a una mujer; pero... siempre queda un «algo», que es el que da el sello de verdadera elegancia a la figura, y que no depende de aquéllas, sino de la «interpretación» de tales gaitas, del buen gusto, del arte personal, en fin. Es el caso de la consulta de usted. Y se advierte que ese buen gusto y ese arte usted los posee.

Devotísima y admiradora (Valadolid).—¡Tantas gracias, señorita! ¡Su bondad corre pareja con su simpatía! La vocación no debe contrariarse cuando es probada y sincera. Consulte con su director espiritual. Tal vez ese conflicto no es más que un fantasma creado por usted misma; reflexión serena y largamente, y verá que esas afirmaciones absolutas o demasiado generales son siempre erróneas. «Lo que prueba demasiado no prueba nada», dicen los dialectólogos. Y así es. Sin duda la proporción de matrimonios felices no es grande, y aún concedamos que, como usted afirma, «cada día esa felicidad es más rara»; pero ello depende de la educación moral y de la formación espiritual de ellos y ellas; del error nefasto de ir al matrimonio como a una aventura frívola, como a un negocio mercantil o como a una locura de cualquier otro orden material. Casarse amándose, con el porvenir respetado, según el rango de los emparejados, y sobre todo «comprendiéndose», que es el quid de la felicidad conyugal, es ser dichosos, con la dicha relativa a que sólo podemos aspirar en este mundo. O, al menos, supone las mayores probabilidades de alcanzarla.

Postianaria (Santa Cruz de Tenerife).—No hemos recibido esa consulta. Carmencita (Tobago).—Concretar sus preguntas. No se entiende bien la primera parte. ¿Fue a su amiga o a usted? Sofía (La Platería (Madrid)).—Hola, niña. De lana, ingleses, cervados, como las camisetas. Muy bajos y blandos. Dos formas: el bolsalino y el Smart, verde oscuro, marrón o negro. Casi seguiditas, abiertas, un solo botón, muy bajo. Aún no se ha definido la moda de invierno en los zócanos. Muy elegante, fuerte y nada feo. Ideal, Pompeya, Flor amie, Charmé, etcétera. Vuelven los de cayada. Muy bonitas de carey, con iniciales de oro, y la foforera haciendo juego. ¡Ah! ¡Y ¡suerte!...

El Amigo TEDDY VOMITOS DEL EMBARAZO Se le suprimen a usted en veinticuatro horas, tomando las gotas de «SATUPINA (EUNAM)» García del Val, Divino Pastor, 24, Madrid.

El III Congreso Nacional de Pediatría

Asistirán nueve delegados franceses

En los días del 5 al 10 se celebrará en Zaragoza el Congreso de Pediatría, que por su trascendencia médica y social merece la mayor atención de todos los que se preocupan de la infancia enferma y desvalida. El Congreso se dividirá en cuatro secciones: Higiene infantil, Cirugía infantil y Ortopedia y Pedagogía. No puede ser más oportuno este Congreso, cuando la atención de las gentes está vuelta de una manera especial hacia la infancia y los gobernantes se hacen eco de ella, legislando para reparar yerros antiguos; los modernos Tribunales para niños y las enseñanzas que de esa innovación se desprenden son la prueba más terminante de esta necesidad sentida.

Temas como el de «Delincuencia infantil», «Educación de niños anormales», «Protección social del niño ilegítimo», etcétera, que figuran entre las ponencias, son sobrada garantía para ver que el Congreso responde a una realidad y que sus conclusiones han de ilustrar a aquellos que con sus leyes nos están demostrando que van bien orientados y tienen deseos de resolver los problemas de nuestra infancia. Son muchos los trabajos recibidos y numerosos los médicos y pedagogos ilustres que han de hacer su aportación personal a las tareas del Congreso. Las adhesiones y correspondencia pueden dirigirse a la Secretaría general, doctor Vidal Jordana, Facultad de Medicina, Zaragoza.

ASISTIRÁN NUEVE DELEGADOS FRANCESES

ZARAGOZA, 30.—Al Congreso Nacional de Pediatría, que comenzará en esta capital el día 5 de octubre, han anunciado su asistencia nueve delegados franceses, representantes de la Facultad de Medicina de París y de varias Sociedades científicas. También asistirá el doctor Caccase, de Nápoles, fundador de la Nipología.

LAMPARA ORVAZ AHORRA DINERO

El Consejo Interventor de Cuentas del Estado

Con asistencia de su presidente, marqués de Cabriñana, se ha reunido por primera vez este organismo, con objeto de examinar las cuentas generales del Estado, referidas al ejercicio trimestral de abril, mayo y junio de 1924.

Concurrieron también los magistrados que forman la Junta de gobierno del Tribunal Supremo de la Hacienda pública, don Luis de la Peña, en representación del Comité ejecutivo de las Cámaras de Propiedad Urbana; don Carlos Pérez Sommer, por la Confederación Nacional de Sindicatos Católicos y por la de Sindicatos libres; don Tomás Silveira, en nombre de la Asociación de Estudios Sociales y Económicos, y don Emilio Coll, por la Cámara de Comercio de Madrid.

Intelectuales alemanes en Madrid

Entre las diferentes personalidades del mundo científico alemán que se hallan en la actualidad en Madrid, figura el reverendo padre doctor Expeditus Schmidt, C. M. F., que ha conseguido especializarse sobre nuestro teatro del siglo de oro y preparado trabajos en los que, mediante erudita y paciente labor, ha logrado resucitar la época de Calderón, tanto en lo que a la literatura se refiere como a su tiempo, costumbres, actores, escenografía, etcétera.

Igualmente se encuentran entre nosotros el doctor Haase, del Biologische Reichsanstalt, dedicado a estudios de Parasitología, y que estudió los procedimientos españoles en tal materia; el doctor Hatzfeld, cervantista, especialmente en lo que se refiere a estilística cervantina, punto poco tratado hasta ahora; el doctor Grossmann, dedicado a estudios de literatura hispanoamericana, y que prepara una antología sobre tal materia; y el doctor V. Goldschmidt, ocupado en el estudio de la música, singularmente de la música popular española, y que cree encontrar en las melodías gallegas el más puro germen de la primitiva música.

EL DIRECTORIO DE BOLSA

Reunión del Consejo

A las nueve y cuarto terminó anoche el Consejo del Directorio, presidido por el marqués de Magaz, al que asistió el subsecretario de Guerra, habiéndose limitado a estudiar varias ponencias presentadas por los vocales.

La apertura del curso académico Hoy asistirá, en nombre del Gobierno, a la solemne apertura del curso académico en la Universidad Central el general Vallésinos.

Despacho y visita Con el presidente interino del Directorio despacharon ayer mañana los subsecretarios de Gobernación, Hacienda, Gracia y Justicia, Estado y Trabajo, y el director general de Seguridad.

Al marqués de Magaz visitó el señor Dómine, gerente de la Compañía Transmediterránea. Por la tarde el presidente despachó con el director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, y el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo.

El señor Maura En automóvil ha regresado de Corconte el ilustre ex presidente del Consejo don Antonio Maura.

QUILIS CAFES, PRECIADOS, 21 dup. (Frente a Mariana Pineda)

PEREGRINACION OSIO

Son numerosísimas las inscripciones y son también muy numerosas las personas que han solicitado de la Junta organizadora demore el cierre de inscripciones, a lo que ésta ha accedido, haciéndolo hasta el to del actual. Para detalles e inscripciones, en la Secretaría de cámara del obispado de Córdoba, en la administración de «El Peregrino» (Argensola, 8, Madrid) y en las Delegaciones de la Junta.

BARCELONA Interior, 70,75; Exterior, 95,85; Amortizable 5 por 100, 80,20; Norte, 80,75; Alianzas, 72,45; Colonial, 61,65; franco, 33; libras, 33,69; dólar, 6,95; liras, 28,20.

BILBAO Altos Hornos, 129; Explosivos, 410; Resinera, 142; Banco de Vizcaya, 1.025; H. Española, 144,50; U. Eléctrica Cartagena, 150; Marítima Unión, 147; Norte, 69,20.

BERLIN Libras, 20,34; franco, 19,90; florines, 168,90; coronas, 12,44.—T. O.

LONDRES Pesetas, 33,68; marcos, 20,34; franco, 102,35; idem suizos, 25,09; idem belgas, 102,25; dólar, 4,8331; liras, 119,25; coronas austríacas, 34,33; idem checas, 163,50; marcos finlandeses, 192; coronas suecas, 18,02; idem noruegas, 21,12; idem danimarcas, 20,02; escudo portugués, 2,50; florin, 12,045; peso argentino, 45,75; mil reis, 5,93; Bombay, 1 chelin 6,187 peniques; Shanghai, 3 chelines 2,75 peniques; Hong Kong, 2 chelines 5,50 peniques; Yokohama, 1 chelin 8,25 peniques.

NOTAS INFORMATIVAS

El mercado de fondos públicos se mostró sostenido, excepto el 4 por 100 Amortizable, que pierde un cuartillo. Los valores de crédito y los industriales se mantienen con firmeza, salvo los Explosivos, que bajan siete puntos, y en los de tracción, los Tranvías no se mueven; el «Metro» baja dos enteros y medio, y los ferrocarriles también se presentan más flojos que el día anterior. La liquidación mensual puede darse por hecha, puesto que únicamente publica dobles de Alicante, con 1,50 pesetas. El cambio extranjero acentúa su firmeza, especialmente en las libras y los dólares.

En el corto de moneda se cotizan: 175.000 francos a 32,90, 200.000 a 32,95 y 100.000 a 33. Cambio medio, 32,94. 1.000 libras a 33,67 y 1.000 a 33,69. Cambio medio, 33,680. Dólares, 2,500 a 6,95.

EL HORARIO DE INVIERNO

Acabado el verano oficial, empezará a regir hoy en la Bolsa el horario de invierno. Las sesiones se celebrarán de una y treinta a cuatro de la tarde, excepto los sábados, que será de once a doce de la mañana.

IMPRESION DE PARIS (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARIS, 30.—La liquidación de fin de mes de la Bolsa se efectuó en una atmósfera de optimismo, con disposiciones generales al alza. En el cierre todos los valores estaban muy sostenidos.—C. de H.

Agente de ventas

para el ramo de... especiales de importancia... necesita persona concienzuda... de la materia, con dotes... de vendedor. Será bien retribuido. la persona que llene estas condiciones solicite referencias reservadas. Escribir solicitando sin conocer el ramo. Dirigirse por carta a P. Barrera, calle R. Arías, 6, Bilbao.

El Circuito motorista de Campo Real

Las carreras de hoy en San Sebastián. Un buen programa de carreras ciclistas para el día 18

CARRERAS DE CABALLOS

SAN SEBASTIAN, 30.— Para las cinco carreras de mañana se cuenta con las siguientes inscripciones: PREMIO SANGUINEO, 2.500 pesetas; 1.850 metros.—Martineti (54 kilos), del conde de la Cigarrera; Happy Felat (58), de la Escuela de Equitación; Teddy Bear (54), del marqués de Llano de San Javier; D'Annunzio (54), del barón de Velasco.

PREMIO CONSUL (a reclamar), 2.000 pesetas; 1.600 metros.—Jorgito (55 kilos), del marqués de los Trujillos; Sandover (60), de la marquesa viuda de Villagodio; Gran Yina (60), de V. y M. de la Cruz; Rocambole (55), de don Mariano de Rivera; Gruffy Boy (56) y Sauvuse (50), de don F. Vidal; Antilogue (49), de don Juan Bignalet; Sené (56), de don Francisco Jaquotto; Butarque (58), del marqués de Valderas.

CARRERA MILITAR FERNANDO PRIMO DE RIVERA (handicap), 5.000 pesetas; 2.400 metros.—Beauvais, de Lancers de Farnesio; Fleur de Munibe, de don Eduardo Motta; Gandi, de la Yeguada Militar, cuarta zona pecuaria; La Poupée y Beau-pré, de la Escuela de Equitación; Lusigny, del Depósito de Remonta; Pargny y Jorgito, del marqués de los Trujillos; Manruza y Begga, de Cazadores de Tetuán; Pincho, de don Francisco Jaquotto.

PREMIO SWEET-HEART, 5.000 pesetas; 1.800 metros.—Bao (58 kilos), y La Magdalena (55), del conde de la Cigarrera; Pictette (48), del marqués de Llano de San Javier; Apa Noy (55), del barón de Guelli; Inaltene (54), e Impenetrat (52), de la Yeguada Militar, cuarta zona pecuaria; L'Enca (55), del barón de Velasco; Viva mi nia (50), del marqués de Valderas.

PREMIO NOUVEL AN (handicap), 5.000 pesetas; 1.600 metros.—Norica, del duque de Toledo; La Fleuse, del marqués de Llano de San Javier; Spanish Flu, de don Francisco Cadenas; Guillermina, del marqués de Amboage; Mauriltania y Martineti, del conde de la Cigarrera; Doña Ignacia, de doña Rosa D. Arias; Avanti y Bratizza, del barón de Velasco.

FOOTBALL

EL PARTIDO ESPAÑA-HUNGRIA BUDAPEST, 30.—El próximo domingo se celebrará el encuentro internacional entre España y Hungría. El equipo español saldrá mañana de Viena, y estará integrado por los mismos jugadores que actuarán el domingo, excepto Vallana, que será sustituido por Juanín. Sevidua si Valderrama ocupará el puesto de interior derecha, como se concertó antes del partido con Austria.

Se dice que el equipo húngaro estará formado a base del M. T. K., con excepción de Orth, lesionado en el partido Austria-Hungría.

Los partidos celebrados para la primera división de la Liga Inglesa, el sábado han sido los siguientes: ARSENAL-Leeds United, 4-1. ASTON VILLA-Notts Xontry, 2-1. BIRMINGHAM-West Bromwich, 3-0. BLACKBURN ROVERS-Cardiff City, 6-3. LIVERPOOL-United, 7-4. BURY-Boffort-Everton, 5-1. MANCHESTER UNITED-Burnley, 6-1. SUNDERLAND-Tottenham H., 3-0. WEST HAM-Newcastle, 1-0. LEICESTER-Bolton Wanderers, 5-2. Huddersfield T.-Manchester City, 2-2.

CICLISMO

La U. V. E. (región Centro) organiza para el 18 de octubre tres grandes pruebas, que son el Gran Premio del Ayuntamiento de Madrid (nacional), para todos los corredores españoles de primera, segunda y tercera categorías, de Madrid a Navas de San Antonio y regreso (204 kilómetros); la carrera de aspirantes y neófitos, de Madrid a Colmenar y regreso, con 60 kilómetros en total, y la de antiguos corredores, que, habiendo cumplido treinta años, haga más de cinco que no participen en pruebas de la U. V. E., con un recorrido de 30 kilómetros (Madrid-Castillo de Villuelva y regreso).

Los premios para el Gran Premio del Ayuntamiento son: clasificación general, 1.000 pesetas al primero, 700 al segundo, 500 al tercero, 300 al cuarto, 200 al quinto, 150 al sexto, 100 al séptimo, 75 al octavo, 50 al noveno y 40 al décimo. Se establecen premios especiales para la segunda y tercera categorías y dos copas para la Sociedad mejor clasificada y para el representante de la marca.

Las inscripciones, serán de 10 pesetas para los de primera y siete y cinco para los de segunda y tercera categorías.

Para las carreras de aspirantes y veteranos se donan 550 y 400 pesetas en objetos de arte, siendo la cuota de inscripción de tres y dos pesetas, respectivamente, recibiendo todas, de siete a nueve de la noche, los viernes, y de diez a doce, los martes, hasta el 16, en el domicilio de la Sociedad, Zorrilla, 11.

La salida de los corredores se dará a las cinco, nueve y media y nueve y cuarenta y cinco de la mañana, desde la plaza de Castelar, donde se establece la meta.

FUGIZATO

Mañana viernes se celebrará en Price una velada, cuyo principal combate será el de Ruiz contra Juliard, ex campeón de Francia, y que ha sido derrotado hace poco por Bernasconi, campeón italiano de peso extraligero, por abandono en el cuarto asalto. No creemos, si está Ruiz en buena forma, que Juliard sea un gran enemigo, aunque posee una dilatada experiencia de ring.

TENNIS

Barcelon-Londres LONDRES, 30.—Hoy es esperado el equipo catalán de tennis del Club Real de Barcelona, que viene a jugar el partido anual contra el equipo del Queen's Club, de Londres.

El partido se jugará en West Kensington los días 2 y 4 del próximo octubre. Si el tiempo lo permite, se disputará al aire libre, y si no, en el campo cubierto.

El equipo catalán está formado por J. Sindreu (campeón de Cataluña), A. de Oiano (campeón de dobles de España), J. Tormo y A. Riera.

BULLIS CAFES, MAGDALENA, 17. Propagandas prácticas

JUVENTUD CATOLICA

El centro parroquial de Nuestra Señora de las Angustias nombró días pasados la siguiente Junta directiva: Presidente, don Pedro Cabello Terol; vicepresidente, don Mariano Salcedo; secretario, don César de Miguel; vicesecretario, don Francisco Munilla; tesorero, don Jesús Fernández; contador, don Ramón Díez; vocales: Círculo de Estudios, don Mariano Salcedo y don José Marzán; vocal sección religiosa, don Jesús Díez; vocal sección propaganda, don Arturo Saura, y vocal sección artística y deportiva, don José Sinaga.

El sábado día 3, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia don Avelino Gómez Ledo, acerca de «La Juventud Católica y la formación del carácter».

Folleto de EL DEBATE

MATILDE AIGUPERSE

REVELACION

NOVELA

(Traducida expresamente para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

de tonos y de efectos de luz, que Juan Calmeyn se preguntaba qué mago pincel o qué paleta magica serían capaces de hacer vivir en el lienzo aquella asombrosa y deslumbrante gama de colores. Apoyado en el tronco rucoso de un árbol que amorosamente lo envolvía en su sombra protectora, se había puesto a hacer un rápido apunte del castillo, cuando una voz femenina, dulce y exquisitamente timbrada, llegó a sus oídos.

—Señor,—decía la voz,— por grande y legítimo que sea mi orgullo, cuando pienso que vais a combatir valerosamente contra los infieles, al lado de nuestro muy amado Rey, no es menor el pesar que me causa esta larza separación. Cierro que vuestro intendente es fiel y leal, piadoso y abnegado vuestro capellán, buena y cariñosa Isolda, mi hermana de leche, y muy despierto y avi-

sado Juan, mi peje; pero nada de esto es vos, mi amado señor.

Intrigado por lo que oía, Juan Calmeyn había levantado la cabeza, y ante el extraño espectáculo que se ofrecía a su vista se restregaba los ojos, creyéndose víctima de una alucinación o de una pesadilla.

Sobre la terraza, a pleno sol, había dos personajes: un hombre y una mujer.

El, cubierto de férrea coraza, calado el casco, cuya visera había bajado, estaba armado de todas armas y enristaba un enorme lanzón.

Ella, vestida de brocado azul, salpicado de grandes rosas, se tocaba con un gorro de terciopelo obscuro bordado de perlas, por debajo del cual se escapaba el tesoro de sus cabellos de oro en dos gruesas trenzas que iban a caer sobre sus hombros. Apoyaba una de sus manos en la balaustrada de la terraza, y sostenía con la otra una banda de seda blanca, que el tenue soplo de la brisa hacía flamear. Su busto gentil se revelaba imperfectamente dentro del corselete adornado de estrechas cintas doradas que servían para abrocharlo.

En cuanto al rostro, se hallaba colocada tan de perfil, que Juan Calmeyn apenas podía ver otra cosa que la fina y sonrosada oreja que el pequeño gorro no lograba ocultar.

El diálogo continuaba animado.

—En vano leeré mi libro de horas, en vano hilaré el lino para nuestros trajes; ni la oración ni el trabajo podrán consolarme de mi tristeza.

—Entonces es preferible que no me vaya, si has de sufrir,—interrumpió la voz, un poco ahogada, del caballero.

La castellana hizo un gesto de impaciencia.

—¿Qué tonto eres!

Y en un tono muy digno p...

—Señor, combatió sin tregu...

lágrimas, pero mi corazón se...

—Peregrinos y trovadores os tra...

—Esta banda, si os dignáis aceptar...

—¡Oh, no!... ¡No te acerques!...

—No te asustes, yo levantaré el...

Una estrepitosa carajada sonó, q...

El caballero se levantó de un salto y desapareció...

—¡Salga usted de aquí.

—¡Salir!—pensaba para sus adentros el escritor, a quien divertía extraordinariamente aquella inesperada aventura.— Preferir, por el contrario, entrar para ver más de cerca a la bella castellana y ofrecerle mis excusas.

contra otras. La dama volvió súbitamente la cabeza hacia el sitio donde había sonado la intempestiva risa.

—¿Entonces entonces un rostro como el de una gitanilla, rojizo Juan Calmeyn.— Si hoy pierda la partida, la ganará mañana o pasado mañana, o dentro de una semana o de un mes; no tengo prisa. Necesito volver a encontrarte con tus ojos de terciopelo, tus labios de flor letrpada y tu caballero andante, y te encontraré. Pont-Aven no es tan vulgar como yo imaginaba, gracias a ti. Se me antoja que eres una extraña criatura... y sospecho que tengo ya el primer capítulo de mi novela...

La señora Plോഗof, que departía con su marido, sostenía por centésima vez que era muy fácil extraviarse en el camino del dolmen, cuando el escritor regresó al hotel, un poco fatigado pero muy satisfecho de su excursión. Todos los huéspedes habían almorzado ya, y los criados se apresuraron a servirle, mientras que la señora Plোগof se informaba curiosa:

—¿Se ha perdido usted, como si lo viera? Mi marido dice que es imposible sufrir un extravío, pero yo no pienso lo mismo, aunque las indicaciones que le di para llegar al dolmen eran muy precisas; y es que el cruce de caminos que hay que salvar es un verdadero laberinto, sobre todo para las personas distraídas.

—¿Aunque lo soy un poco, no puedo quejarme. ¡He encontrado el paseo deliciosamente encantador.

—¿Quizá ha ido usted...?

Juan Calmeyn le interrumpió con vivacidad, desioso de ocultar la extraña escena de que fuera testigo.

—¡Continuará!

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Nuestra Señora del Rosario El 7 celebrarán sus días las duquesas de Alba, Alaiaga, Lécera, Montelcón y Unión de Cuba.

Las marquesas viuda de Camarines, Casa Pontones, Santa Cruz de Rivadulla, Velázquez y viuda de Luque.

Las condesas de Clonard, Melgar, Monterrón, Montenegro, Rascon, Salinas, Torre Antigua de Orde y Vega de Seila.

Vizcondesa de Lagasca. Baronesa de Molinet.

Señoras de Alba (don Santiago), Aristizabal, Bances, Conde (don Juan), Bascarrán, Bergamín, Bustelo, Cavestany, Elorrieta, Esteban, Gómez Acebo, Herrera, Laiglesia, Luque, Márquez y Castillejo (Pafio y Losada), Martínez Avellanosa, Mendivil, Molina, Montero y Torres, Navas, Olazábal, Soldevilla, Aguilera (don Blas), Barrio, viuda de Barroso, Bernar (don Manuel), viuda de la Cueva, Fernández Rodríguez, Fernández Vallín, Figueroa, García Alix, Garnica, Peuch (don Manuel), Gómez Landero, Gutiérrez Terán, Izquierdo, Lasús, Luque, Moreno, viuda de Monterde, Montoliu Reina (nacida Fernández de Chacón), Sánchez Guerra, Souza, Travesedo, Verdes Montenegro y Zorra (don Agustín).

Las señoras de Alvarez de las Asturias, Argüelles, Argüelles Blanco, Argüelles y Ulloa, Brugas, Cárdenas, Alvarez de Toledo y Caro, Díez de Rivera y Figueroa, Eguituz, Escrivá de Romaní y Roca de Togores, Gavaynes y Abaroa, Hocés, López Roberts, Mariátegui y Silva, Martínez de Irujo y Caro, Pérez de Herrostris y Orellana, Queipo de Llano y Salamanca y Ramírez de Haro.

Las descomulgadas.

Jubilación El conde de las Navas y de Donadío de Casa Solá ha sido jubilado por haber cumplido setenta años el 26 de septiembre último, como catedrático de Paleografía.

Es viudo de una distinguida y virtuosa dama, doña María Fesser y Fesser, y son sus hijos doña María, don Norberto y don Juan.

Es académico de la Lengua y de la Sevillana de Buenas Letras, bibliotecario mayor de su majestad el Rey y mayordomo de semana desde octubre de 1880.

El cronista hace sinceros votos por que el conde de las Navas disfrute largos años su jubilación.

Almuerzo Durante la reciente estancia del Cardenal Primado, doctor Reig, en Oviedo fue obsequiado con un almuerzo en el palacio de doña Isabel de Maqua, viuda de Menéndez de Lurcar, e hija de los marqueses de San Juan de Nieva, dama que preside con gran celo la Acción Católica de la Mujer en Asturias.

Figuraban entre los invitados el Obispo de la diócesis, el gobernador civil, el alcalde y la señora de Fernández Ladrada, la marquesa de Oñteiro, los marqueses de Guevara, los de la Vega de Anzo, los condes de Mirasol, los señores de Rodríguez San Pedro, Busto, Uña y Sousa, el Sr. deán, señor Arbolé, Arcediano, señor Redó, canónigo señor Trubiano, don Ramón y don Luis Menéndez de Lurcar, ex presidente de la Diputación señor Prieto y el ayudante del general y los familiares de los Prebendados.

Viajeros Han salido para Roma, Francia y Suiza, el reverendo padre Olangua, procurador general de los misioneros de China, y don Antonio Quílez Faura.

El nuevo encargado de Negocios de Italia en Guatemala y América central, señor Nicola Macarini, que ha desempeñado hasta ahora el cargo de consejero de la Embajada de su país en Madrid, embarcará en Barcelona el día 2 de octubre próximo para posesionarse de su nuevo destino.

Regreso Han llegado a Madrid: procedentes de Respalda, los marqueses de Acha e hijos; de diferentes puntos del Norte, don Tomás Barraquer y Cerero y familia; de Albacete, don Antonio Gallego y Campoy y la suya; de San Sebastián, don Marcelino Medel y la suya, don Evaristo Alvarez Mallo, don Juan Rodríguez Avial y don José María Sáinz de los Terreros; del castillo de la Corzana, don Andrés Allende-salazar y Bernar y familia; de Algorta, don Federico Carlos Bas y la suya, y de Santander, don Ramiro Alonso Villapadierna y la suya.

Fallecimientos Antayer falleció don Augusto Ortiz de la Torre y Castañón, después de recibir con bendición los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Ha pocos días que había regresado, delicado de salud, a esta Corte, en unión de su distinguida familia, procedente de Colombia.

El finado fué un joven apreciado y estimado por sus dotes personales.

El entierro se verificó ayer tarde en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Muy sinceramente acompañamos en su natural dolor al padre del difunto, el ilustre doctor don José Ortiz de la Torre, quien ha pocos años vió morir a su virtuosa consorte, y hermanos, don Eduardo, doña Asunción, casada con don Carlos de Angulo y Jiménez, don José Luis y don Alfonso, y demás hijos.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el alma del malogrado joven.

En Mejorada del Campo ha fallecido la distinguida señora doña Josefina Rozas de Corral, dama que por sus virtudes había conseguido generales respetos.

Acompañamos en su sentimiento al viudo, don Roberto Corral; a la abuela, doña Leonor de Saavedra y Cucto, marquesa viuda de Mejorada; a sus hermanos, los marqueses de Balbuena, y a los señores de Corral y de López Dóriga y a don Gregorio, don Joaquín y don José de Rozas Heredia.

Rogamos a nuestros lectores oraciones por la finada.

En Madrid ha rendido su tributo a la muerte don Pascual Aculle Aguiar, distinguido abogado cubano, que había venido a España a reponer su salud.

Desempeñó el cargo de secretario general del Centro Gallego de La Habana, mereciendo por su actividad e inteligencia generales simpatías.

A su viuda, doña Isabel de Vega, y a sus hijos enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

El Abate FARIA

LACOMA

Abrió los salones de su nueva casa, instalada en Gran Vía, 7, el próximo día 16, exhibiendo una lujosa colección de modelos y un extenso surtido en Peletería.

MADRID-SANTANDER

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—La situación atmosférica de hoy es muy semejante a la de ayer; existen presiones débiles al Occidente de Marruecos, por lo cual perduran los vientos del Este, flojos y moderados.

Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 768,3; humedad, 67; velocidad del viento en kilómetros por hora, 48; recorrido en las veinticuatro horas, 671; temperatura: máxima, 22,4 grados; mínima, 14,2; media, 18,3. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 79,7; precipitación acuosa, 0,0.

En breve se trasladarán a la calle del Arenal, 4, las oficinas que tiene Pompa Fúnebres en la Avenida de Peñalver, 15.

EL ORO DEL CANADA.—La producción de oro en el Canadá durante el primer semestre del corriente año ha sido valorada en 17.034.000 dólares. La del año pasado, en el período correspondiente, ascendió solamente a 14.475.000 dólares. El 82 por 100 se extrajo del distrito de Porcupine.

TALLER DE PELETERO.—Se reforman y arreglan gabanes de piel. San Simón, 10.

ESTREDA DE «CARNETS».—El gobernador civil ha retirado provisionalmente los «carnets» a Venancio Hernández y Enrique Parra Rubiños, conductores de los automóviles 13.460 y 10.189, causantes de los últimos atropellos ocurridos en Madrid.

OBREEROS EXTRANJEROS EN FRANCIA.—Durante la semana pasada han sido colocados en Francia 604 obreros italianos, 262 polacos, 207 españoles, 106 checoslovacos y 668 de diferentes nacionalidades.

Un lobo descuidado, que la boca jamás se hubo lavado, a una oveja atacó con buena gana; mas se dejó sus dientes en la lana... Y es que, a veces, los lobos no usan Licor del Polo... ¡Serán bobos!

CONSERVAS TREVIANO Primera marca española

EL PETROLEO DE VENEZUELA.—Se anuncia que un importante consorcio de capitalistas ingleses va a fundar una gran sociedad para la explotación de los yacimientos petrolíferos de Venezuela.

Al efecto, ha ofrecido ya el Gobierno la concesión de vastos terrenos petrolíferos, situados al Sur de la república.

CURACION DEL CATTARRO GASTRICO.—Con tomar una semana, días alternos, unos 100 gramos de AGUA DE LOECHES.

REVISTAS DE AUTOS.—En vista de la solicitud y varios industriales propietarios de automóviles y autómóviles, que por causas ajenas a su voluntad no pudieron asistir a las revistas verificadas en el pasado mes, y los desechados en las mismas por no reunir las condiciones necesarias de frenos, pintura, números de matrícula, inscripción a los costados con el peso de tara y carga máxima, piloto, etcétera, la Delegación de Carreteras ha autorizado que se verifiquen dos revistas más en los próximos domingos 4 y 11 del presente, a las que asistirán las mismas autoridades municipales y representaciones obreras.

La Comisión municipal permanente

Ayer celebró su sesión ordinaria la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Martín Bayod.

La aprobación de los 76 asuntos que figuraban en el orden del día no consumió más que diez minutos. Bien es verdad que todos ellos eran licencias de obras, solicitudes de licencia de concejales y demás cosas de trámite.

En ruegos y preguntas el señor Martín se ocupó de dos opositoras aprobadas sin plaza, de la adquisición de un camión para la Banda Municipal, de la provisión de plazas de guardias y de las bocas de riego. El señor Valjejo habló de la pavimentación del paseo de San Vicente, y el alcalde accidental respondió a todos.

En turno de reclamaciones comparó uno de esos individuos que periódicamente envía la Casa del Pueblo a leer unas cuartillas.

La sesión careció de importancia.

Oposiciones y concursos

CAPELLAN DE NUMERO DE LA IGLESIA DE SANTIAGO EN ROMA

La «Gaceta» del 27 ha publicado el siguiente anuncio:

Vacante una plaza de capellán de número de la iglesia de Santiago y Santa María de Monserrat, en Roma, dotada con el sueldo anual de 6.250 liras, el señor subsecretario encargado del despacho del ministerio de Estado ha resuelto se provea por concurso a la expresada vacante, debiendo los solicitantes reunir las siguientes condiciones:

1. Ser sacerdote español, tener cumplidos veinticinco años, ser licenciado en Teología o en Derecho canónico, acreditar haber observado siempre buena conducta moral y política, poseer las necesarias licencias para confesar y predicar y no tener parentesco con ninguno de los demás capellanes.

Las solicitudes se dirigirán al ministerio de Estado, acompañadas de los documentos necesarios, dentro del término de quince días, a contar desde la publicación de este anuncio en la «Gaceta» de Madrid.

Radiotelefonía SUCESOS

Programa para hoy 1: MADELL, Unión Radio, 430 metros.—De 14,30 a 15,30, Sobremesa. Jazz-band Berki: «Pasadena» (fox), H. Warren; «Ilusiones» (vals), Berki; «El demoiello demando un fox», J. María Palomo; «Muchachita loca» (tango), A. Scattaso; «Chanson suive» (fox), J. M. Palomo; «Of-lon-ago» (vals), J. Berlin.—15,20, Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por las Agencias Fabra (extranjero) y Prensa Asociada (nacional). Orquesta Berki: «Talán-talán» (tango), E. Delino.—18, Sesión para niños, por Manuel Abril: «Flor de mayo» (cuenco), Curiosidades y chascarrillos.—18,30 a 19,30, María Sumoba (soprano) y el quinteto de la estación. El quinteto: «Marusa» (preludio del segundo acto), Vives. María Sumoba: «Face, pace mio Dio» (La fuerza del Destino), Verdi; «Ridonna la calma», Tosti; «El parlato d'amore» (Fautori), Gounod. El quinteto: «L'arlesienne» (primera suite), Bizet: a) Preludio; b) Minuet; c) Adagietto; d) Carillon. María Sumoba: Romanza de los diamantes de la corona, Barbieri; «Un suspiro» (canción gallega), Berca; «La partida», Alvarez. El quinteto: «Minuta», Bocherini; «Canción de la Primavera», Mendelssohn.—22,30, «Los cuplés que fueron»: Evocación de los cuplés famosos de las zarzuelas que estuvieron en boga, con lectura de unas cuartillas explicativas: «De tietafe al Paraiso» (cuplés), Barbieri; «Pan y toros», Barbieri; «Los doce y media y sereno» (cuplés del «Riquitrón»), Chapi; «Las carcañinas» (cuplés), Alonso. El quinteto: «Cándida» (fantasía), Chueca; «El perro chico» (cuplés del Gigante. Lección de Geografía), Valverde (hijo); «El pobre Valbuena» (cuplés), Torregrosa; «El hijo de Buda» (cuplés), Calleja y Valverde (hijo); «El dúo de las Africanas» (fantasía), Caballero; «El país de las hadas» (cuplés), Calleja; «El tambor de granaderos» (cuplés), Chapi; «Denamor» (cuplés de Zarzuela), Luna; «El asombro de Damasco» (cuplés), Luna; «Los voluntarios» (pasodoble), Giménez.—23,55, Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Prensa Asociada.—24, Cierre de la estación.

Atropellos.—En la calle de Alcalá, frente a la iglesia de San José, se camióna 9.578 M., conducida por Segundo Mérida Calvo, alcanzó a Luisa Pérez Martínez, de cuarenta y tres años, domiciliada en Calabazero de Gracia, 56, produciéndole graves lesiones.

Niño lesionado.—Cuando jugaba con otros niños en la casa número 6 del paseo del Marqués de Ministrol se cayó, produciéndose lesiones de consideración, Ricardo Montero García, de diez años, domiciliado en Doña Berenguela, 47.

Los que riñen.—En el sitio denominado El Estanquillo, término de Carabanchel Bajo, rieron por cuestiones del oficio los obreros Eugenio Sirvent Monje, de veintiséis años, habitante en el tejtar de Lucio, y Manuel Martín Cobo, de veinticuatro, que trabaja en el tejtar de Inocencio.

Manuel agredió a Eugenio con una piedra, produciéndole una herida de pronóstico reservado.

Muerto por electrocución León Lucas Graulzo, de treinta y cinco años, con domicilio en la Fuente del Berro, sufrió una sacudida eléctrica cuando limpiaba un transformador en una fábrica de la calle de Méndez Alvaro, 76, y quedó muerto en el acto.

FIRMA DEL REY PRESIDENCIA.—Disponiendo la publicación de la lista de variantes propuestas por los departamentos ministeriales a la vigente relación de artículos o productos en que se admite la concurrencia de la industria extranjera para los servicios del Estado.

(GUERRA).—Disponiendo que el general de brigada don Jerónimo Palou de Comasosa y Morgas, cese en el mando de la brigada de Infantería de Mallorca y pase a la situación de primera reserva.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Manuel Burgueta Lana.

GOBERNACION.—Disponiendo cese el día 4 de octubre próximo, por cumplir la edad reglamentaria, el comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia, don Vicente Cudrupani López.

El teatro de Apolo sacado a pública subasta La Gaceta de ayer publica las condiciones para la subasta de la finca en que está enclavado el teatro Apolo, en virtud de providencia dictada por el juez del distrito del Centro, a instancia de los señores don José, doña Matilde y doña Elena Fortagud y Aguilera, fijándose como tipo de subasta el precio de 4.500.000 pesetas, que consta en la escritura de la hipoteca otorgada a los mencionados señores.

Dicho acto tendrá lugar en la sala de audiencia de aquel Juzgado el 28 de octubre próximo, a las once de la mañana.

CASA REAL Con su majestad despachó ayer mañana el presidente interino del Directorio. El Rey recibió en audiencia al marqués de Larros y al subdito alemán Karl H. Van Wiegand.

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Louise Rasinangue "MONTE CARLO"

participa a su distinguida clientela que desde el 1 de octubre próximo exhibirá una preciosa colección de modelos en su casa de MADRID, Calle de Jorge Juan, número 15



VOMITOS DEL EMBARAZO Se le suprimen a usted en veinticuatro horas, tomando las gotas de «SATUPINA LEUNAM». García del Val, Divino Pastor, 24, Madrid.

AGUAS DE CESTONA RIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

RHUM NEGRITA Producto natural de la caña de azúcar, sano y aromático. Puro, mezclado con agua, en el 44, ca. BARDINET 16, leche y en todas las infusiones de yerbas aromáticas, no tiene rival.

Almorranas-Varices-Ulceras Cura radical garantizada, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curado. Dr. Hlases: Hortaleza, 17. De 10 a 1 y de 3 a 7. Teléfono 15-86 M.

Nuevos y espléndidos regalos SOLO POR CUATRO DIAS. Cortes de vestidos y batas, los hacen las PASERIAS CEN CALES, a su numerosísima clientela y público en general. Participando haber «LIBRE UN VAGON DE ARTICULOS FANTASIAS en lencería, sedería, felpas, gamuzas lisas y mezcla; los dibujos y coloridos más nuevos. KASHAS en 140, desde 6 pesetas. Cortes traje de caballeros desde 15; idem gabán, desde 20. Inmenso surtido en toda clase de géneros de nuestra fabricación de SABADELL. GRAN VIA, 3 (PALACIO DEL CIRCULO MERCANTIL).

LA GRANDE MODISTE PARISIENNE, ha abierto su salón, Santa Engracia, 195

TRAJES — ABRIGOS — SOMBREROS

ALMACENES RODRIGUEZ GRAN VIA, 4

NOVEDADES PARA LA TEMPORADA El mayor surtido-Los precios más económicos

MODELOS DE LOS GRANDES MODISTOS DE PARIS PAQUIN, DRECOLL, JENNY, PATOU, LANVIN, ETC., ETC.

Reproducidos exactamente desde 125 a 400 pesetas

PELETERIA FINA ALFOMBRAS Y TAPICES

Abrijo gamuza superior, forma nueva, forro seda, todos colores, pesetas... 45.--

Chaqueta piel imitación KOLESKI, 100 centímetros largo, pesetas... 350.--

Sombreros fieltro para señora y niñas, forma novedad, todos colores, pesetas... 25.--

VESTIDO popelin, copia de modelo, adorno seda, copia especial, pesetas... 80.--

ABRIGO piel, bonito modelo, imitación KOLESKI, 125 cms. largo, pesetas... 450.--

ECHARPE nutria, gran tamaño, pesetas... 100.--

CUELLO piel renardito, pesetas... 35.--

PIELES imitación nutria, desde pesetas... 3.50

JUEGO dos prendas, camisa y pantalón bordado y vaicinas, pesetas... 6.75

ABRIGO punto lana para niño primera postura, desde pesetas... 2.25

MASAS novedad, gran fantasía, corte de vestido, pesetas... 18.--

GAMUZA mezcla seda, verdadera novedad, corte de abrigo, pesetas... 31.25

LANA para batas, bonitos dibujos, corte e pesetas... 16.50

FELPA lana, 140 centímetros, corte de abrigo, pesetas... 30.--

TERCIOPELO brochado, corte de vestido, pesetas... 20.--

TRAVESERA todo lana, 140 centímetros, bonito colorido, corte de vestido, pesetas... 37.50

CHEVIOT ROMBOS, muy nuevo, corte de abrigo, pesetas... 25.--

PIRINOS algodón labrado, el corte de tres metros, pesetas... 5.25

SEDA IMPERMEABLE, el a superior, el metro, pesetas... 15.--

POPELIN superior para ropa interior, pesetas el metro... 7.50

LINOLEUM INGLES, 183 cms. ancho primera calidad, bonitos dibujos colocados. El metro lineal, pesetas... 15.-- El metro cuadrado, pesetas... 8.20

COMEDORES, DORMITORIOS, SALONES DE TODOS LOS ESTILOS.—PRECIOS ECONOMICOS; PIDAN NUESTRO CATALOGO ESPECIAL DE ARTICULOS DE LOS PIRINEOS

DUBOSC OPTICO

GAFAS Y LENTES con cristales finos para la conservación de la vista.

L. Dubosc.—Optico ARRIVAL, 21.—MADRID.

PARA HOMBRES Ayer, venturo; hoy, enjueto; es que uso la Tala de Justo. CARMEN, 10, Corsetería.

HERNIAS Bragues científicas. J. Campos, médico ORTOPEDICO de MADRID, Augusto Figueroa 8

PARA ADELGAZAR DELGADOSE PESQUI No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo ni yodoidina. Composición nueva. Desaparición de la gordura superficial.

VENTA en todas las farmacias, al precio de 8 pesetas franco, y en el laboratorio PESQUI; por correo, 8.50. Alameda, 17, San Sebastián (Guipuzcoa), España.

DE CASTOR Y TOPO Abrigos largos a 400 pesetas. Toda clase de pieles a precios increíbles. Cava Alta, 6

CAJAS INVISIBLES Empotrada la Caja en la pared, esta queda lisa y sin salientes. La caja se puede tapar con el papel de la pintura del decorado y colocar encima un cuadro. Así quedará del todo oculta. Tendrás estas cajas en muchos tamaños. Precios módicos. Podid catálogo a MATTHS. GRUBER Apartado 185, Bilbao

SANTORAL Y CULTOS

DIA 1, octubre.—Jueves.—El Santo Angel Tutelar de España. Santos Verísimo, Julio y Máximo, hermanos mártires; Prisco, Crescente y Evagrio, mártires; Hermigio, Obispo y confesor; Severo, presbítero y la beata Luisa de Saboya, vírgen.

En la misa y octavo divino son de San Benigno, con rito simple y color blanco.

Adoración Nocturna.—Cor Jesu. Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres costeada por doña Luisa Muñoz.

Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Jerónimo.

Corte de María.—De Nuestra Señora de la Almudena, en su parroquia (P.); de la Blanca, en San Sebastián; del Consuelo, en San Luis; del Olvido, en San Francisco el Grande.

Parroquia de las Angustias.—A las ocho y media, misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Parroquia de San Jerónimo.—(Carretera Interior).—Continúa el Titular. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las seis, estación, rosario, ejercicio, bendición y procesión de reserva.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—Todas las tardes, de tres a seis, exposición de Su Divina Majestad; a las cinco y media, ejercicio del rosario y bendición.

Carmelitas de Santa Teresa (Ponzone, 65).—Continúa el triduo a Santa Teresita del Niño Jesús. A las nueve y media, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco, ejercicio, sermón por el padre Echevarría y reserva.

Franciscanos de San Antonio (Alcalá, 153).—Empieza el quinario a San Francisco de Asís. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, corona seráfica, sermón por un padre franciscano, ejercicio, reserva y adoración de la reliquia del Santo.

Benévolos.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las cinco y media de la tarde, exposición, rosario, novena, sermón por el señor Tortosa y reserva.

Jerónimos del Corpus Christi.—Termina la novena a San Jerónimo. A las diez, misa solemne con sermón por don Juan Casupá; a las cinco y media de la tarde, rosario, visita, estación, sermón por don Luis Morales, ejercicio, reserva y gozos.

Jesuítas.—Continúa la novena a San Francisco de Asís. A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad y ejercicio; por la tarde, a las seis y media, manifiesto, rosario, sermón por don Diego Villamañán, ejercicio, reserva e himno.

Mercaderías de Don Juan de Alarcón.—Continúa la novena a Nuestra Señora de las Mercedes. A las diez y media, misa solemne con manifiesto; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, sermón por don Diego Tortosa y reserva.

San Fermín de los Navarros.—Continúa la novena a San Francisco de Asís. A las ocho y media, misa de comunión y ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, sermón por el padre Calama, bendición, reserva y gozos.

MORA SANTA Parroquia.—Almudena: Por la tarde, con manifiesto.—El Salvador y San Nicolás: A las once y media, misa, con exposición.—Corazón de María: A las cinco y media de la tarde.—San Lorenzo: A las siete, con exposición.

Iglesias.—Buena Dicha: A las siete y media de la tarde.—Capuchinos (Conde de Toreno): A las diez y media, con exposición.—Comendadoras de San Antonio: A las diez y media de la mañana, con exposición de Su Divina Majestad.—Franciscanos de San Antonio: A las cinco y media de la tarde.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco y media de la tarde.

ESPECTACULOS PARA HOY

COMEDIA.—6 (matinée popular); Qué hombre tan simpático.—10,15 (función popular); Qué hombre tan simpático!

LARA.—6,15 y 10,30, El infierno de aquí.

REYES VIGORZA.—6,30, Los caciques.—10,30, Mi tía Javiera.

CENTRO.—6,30, Perliña y El príncipe Camarón.—10,45, El pan nuestro de cada día. La última copia. Un encargo de Melilla y Narcisio Espectacle.

INFANTA ISABEL.—6,30 y 10,30, La chica del gato.

COMICO.—6,30 y 10,30, Cada uno en su casa.

ZARZUELA.—6,30 (moda), María Sol.—10,30, María Sol.

LATINA.—6,30, Señora ama.—10,15, El placer de la honradez.

CIENE.—6,30, Los gavilanes.—10,30, Jugar con fuego.

BAVON.—6,15, Doña Francisquita.—10,45, La joven Turquí.

FUENCARRAL.—6,15, El rey que robó.—10,15, La balada de la luz y La contraban dieta.

PRECE.—6 y 10,30, Compañía de circo ceñes tre.

BANDA MUNICIPAL.—4,30 t., en el Retiro: Bailillos de circolines: I, Moderato; II, Andante. Tiempo de mazurka; III, Molto moderato; IV, Andantino; V, Allegro. Valse lento.—Messenger.

Fantasia de «La patria chica».—Chapi. Obertura de «Era Diablos».—Auber.

«Linhuaers» (fragmentos del acto primero).—Wagner.

ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS EN SECCIONES

El precio de los anuncios de esta Sección es de 0,60 pesetas línea del cuerpo 7, más 0,10 pesetas por inserción en concepto de derecho de Timbre.

El DEBATE facilita dibujos y clichés sin aumento de precio sobre la base de un mínimo de diez inserciones.

Automóviles

CRANES «Deluxe Beldich», de último estado, propio ómnibus, 2.000 pesetas. Lagasca, 66. P. Domingo.



LUBRIFICANTES EGUINO

Importador de la Standard Oil Co. Pidan representación para provincias. Santa Engracia, 118; teléfono 2.829 J., Madrid. (A un paso de la glorieta de Cuatro Caminos.)

AUTOMOVILES HISPARGO
P. DEL ARCO Y COMPAÑIA
NUÑEZ DE BALBOA, 3. MADRID



Piezas de recambio para automóviles.

CALLE RECOLETOS, 5. TELEFONO 34 S.

Citroën

Especialidad en pistón-segmento. Válvulas y ejes de pistón para todas marcas de coches. Calidad garantizada. Precios sin competencia.

VULCANIZADORA AUTOMATICA

Sin gasolina. Sin corrientes. Adoptada por el Ministerio de Guerra de Francia para caudales, camiones y vehículos. Precio, 37,50 pesetas. Se remite a provincias en el giro postal de 39,75 pesetas. Antonio Moreno. SAGASTA, 30. MADRID.

Chrysler Six
El mejor coche ligero

ITTURRALDE Y RIBED, S.A. IV^a PLAZA MARGALLA, MADRID

ELVA
es imprescindible a todo motor de explosión. Porque... CARBURA perfectamente. ARRANCA en seguida. APROVECHA bien el combustible. AUMENTA la potencia. AYUDA en las curvas. PROCURA limpieza interior.

DFP 10 HP E.M.
AUTOMOVIL FUERTE, RAPIDO, COMODO Y SEGURO
ES EL TAXI PREFERIDO
P. DEL ARCO Y COMPAÑIA
Nuñez de Balboa, 3 MADRID

LA ANTIGUA FABRICA FRANCESA DE AUTOMOVILES Gobron
Presenta los nuevos modelos en su salón de Exposición. SAGASTA 30 MADRID

RENAULT
AVENIDA PLAZA DE TOROS, 3 MADRID

LA MARCA ALEMANA QUE MARCHA EN PRIMERA FILA
MERCEDES
REPRESENTANTES PARA ESPAÑA
MERCEDES-ESPAÑOLA S.A. MADRID
AVENIDA DEL COMDE DE PEÑALVER, 25. BARCELONA. R. CATALUÑA 133

TRUST REFINING COMPANY
LUBRIFICANTES
MARCAS REGISTRADAS
VALVULOIL
OFICINAS Y DESPACHO GARCIA PINO 22, MADRID. TELEFONO 12-53 MADRID

Bicicletas Alleluia
Es la bicicleta más perfecta, más práctica y la de más rendimiento. Es la vencedora de las grandes pruebas en 1925.
P. DEL ARCO Y COMPAÑIA
Nuñez de Balboa, 3 MADRID

Calzados LES PETITS SUISSES
La más grande variedad de calzados en España
FERNANDO VIT, GRAN VIA, 8, 10 SEVILLA, 10

SUELA CROMO
UNICA EN ESPAÑA.
Duración
NON PLUS
EQUIVALENT
EQUIVALENT
Escriba este sello en las suelas de sus zapatos.
CASA MENDIKOUAGUE SANTANDER

Compras
¿DESEA VENDER alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago concienzudo. Zaragoza, 6, La Onza de Oro.

SERVA, compra, pagando bien, alhajas, brillantes, antigüedades, máquinas escribir, máquinas fotográficas, escopetas, buenos objetos. Pa-peletas Monte. Visited Casa Serna. Hortaleza, 9.

ALHAJAS, PIANOS AUTOPIANOS MAQUINAS DE ESCRIBIR COSEAR, APARATOS FOTOGRAFICOS AL TODO DE OCASION.
FUENCARRAL-45.

HISPANIA
COMPRAS-VENTA
FALCATA, 10
(Palacio del Banco de Bilbao)

PARA COMPRAR Y VENDER FINCAS
ANGEL VILLAFRANCA
GENOVA - MADRID DE 3 A 5

Enseñanzas
ACADEMIA de Mazas (Ingenieros, Arquitectos), Valverde, 22. Madrid. Pida reglamentos.

PARA ingresar Bancos, oficinas, clases de caligrafía, taquigrafía, ortografía, contabilidad, cálculos mercantiles, correspondencia, idiomas. Tarde, noche, luminas, alumnas. Escuela Preparaciones. Pez, 15.

ACADEMIA Anglada. Preparaciones prácticas Bancos, escritorios, cálculos, contabilidad, caligrafía, idiomas, taquigrafía. Señoritas, varones. Leganitos, 8.

ACADEMIA PEÑALVER
PARA INGENIEROS INDUSTRIALES
JORGE JUAN 21 MADRID

ADUANAS. Gran éxito últimas convocatorias. Academia Iturriga-Baroche-Aguirre, del Cuerpo pericial Aduanas. Inter-nado por señoras secretarías. Augusto Figueras, 30.

SACRODOTE, práctico enseñanza inglés, garantiza éxito. A domicilio. Farmacia, 2.

HACIENDA, Correos, Radiotelegrafía, Telégrafos. Preparación o completa. Alumnas, alumnos. Escuela Preparaciones, Pez, 15.

OPORTUNIDADES Ingresos, Magisterio, Academia San Fermín. Fuencarral, 119.

Filatelía
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

Huéspedes
PENSION CASTILLO, Arenal, 27. Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas.

PEREGRINACIONES, estudiantes, familias, viajeros, precios especiales. Pensiones desde 12 pesetas. Hotel Rblin, Carrera San Jerónimo, 29.

PENSION de señoras, precios módicos. Sacramento, 6.

BUENA habitación, con para matrimonio o caballero estable; ascensor, baño, calefacción. Reina, 35, tercero.

FAMILIA distinguida desea huésped; baño, ascensor, teléfono, calefacción, habitaciones soleadas. Com-de-Duque, 52, cuarto, derecha.

MODAS
CASA ADORACION
CALLE DEL PRADO, 4
TELEFONO 45-93. M. MADRID

MODAS
CASA FEMINA
MONTERA, 4. ENTRESUELO

DELETERIA INTERNACIONAL
PRECIADO 40
ENTRESUELO.
Gran surtido en abrigos, echarpas, renardis y toda clase de pieles para adornos de vestidos. Se reforman, curtan y filitan pieles.
Teléfono 324. M.

DELETERIA SANTA MARINA
La más surtida y más económica.
PRINCIPE, 45. Ent.
(Frente al Teatro de la Comedia)

DELETERIA INTERNACIONAL
PRECIADO 40 ENTRESUELO.
Gran surtido en abrigos, echarpas, renardis y toda clase de pieles para adornos de vestidos. Se reforman, curtan y filitan pieles.
Teléfono 324. M.

INAUGURACION DE UNA NUEVA DELETERIA "El Tigre"
CASA ESPECIAL EN ABRIGOS.
MAYOR, 67. PLAZA DE SAN MIGUEL, 1. MADRID

Muebles
CASA GIRÓN
MUEBLES ALTARE Y DECORACION
MALASAÑA 26 MADRID.

MANUEL CERZO
EXPOSICION IGOYA, 21
TALLERES AYALA 45

Optica
NO DEMORE gastar lentes; use cristales Punktal Zeiss. Casa Duñase, Antico. Arenal, 21.

Varios
BAGO camisas, calcetines y medias. Barquillo, 9.

REVISTA de ALCOHOLAZUCARES
INDUSTRIAS DERIVADAS
Publicación para el estudio y defensa de los intereses de las industrias de azúcares, alcoholes, vinos, cerveza, achicoria, chocolates, dulces, perfumería y similares. Director, don Blas Vives. Suscripción: un año, 12 pesetas. Publicidad, según tarifa. Alcañá, 119, Madrid.

ORNAMENTOS PARA IGLESIA GARIN
La casa más antigua de España
MAYOR, 35-MADRID

RELOJERIA DE CONFIANZA
5, FARMACIA, 5
Extremo surtido, y garantía verdadera.

INTERRUPTOR "VICTORIA" PATENTADO
ALBERTO AGUIRRE, 16.

INVENTO MARAVILLOSO
Armónicos patentados para tocar sin necesidad de las manos. Necesita en las iglesias. Aprenda en 24 horas. VENTAS AL CANTADO Y PLAZOS.

DOMINGUEZ Y COMPAÑIA
BARCELONA

¡Compárese el trabajo!
Concesionarios exclusivos:
Trust mecanográfico
Avenida Conde de Peñalver, 16, antio. MADRID.
SEVILLA, BILBAO, VALENCIA, BARCELONA.

JOYERIA-PLATERIA RELOJERIA
J. HERNANDEZ Y COMPAÑIA
PROVEEDORES DE LA COOPERATIVA MILITAR
CARRERAS, 39 MADRID

Preciosas esculturas
del Sagrado Corazón de Jesús, San José, Carmen, Purísima, etcétera, en marfil, sobre pedestal.

Medallas conmemorativas
con la oración de San Francisco, en cobre, bronce, plata, oro, etcétera. Precios módicos.

ARMADURAS DE HIERRO, madera y mixtas. Cubiertas de tela plana y curva, pizarra, Uralita, zinc, cristal, etc. Especialidad en manzanas, cúpulas, torresones, marquisesas, etcétera. Estudios y presupuestos gratis.

Vergas de Hierro
Construcción de casas, puentes, etcétera. Avda. de América, 10. Madrid.

LECHE PURA de VACAS HOMOGENEIZADA "LA PALOMA"
MARCAS REGISTRADAS. CONSERVACION INDEFINIDA. Recomendada por las eminencias médicas. Insuficiente para niños débiles. Estampas de leche y vasos corrientes. De venta en todas partes. V. HILAR, 106. Laboratorio. Teléfono 26-425. MADRID.

Las dimensiones de estos anuncios no podrán exceder del ancho de una columna y altura de 100 líneas del cuerpo 7.

Para todo lo relacionado con la publicidad de esta Sección diríjase a EL DEBATE, Sección de Publicidad. Apartado 456. Teléfono 398 M. y 365 M. MADRID

SISSON'S-HULL (INGLATERRA)
BARNIZ PARA SUELOS
S. G. CRUICKSHANK

COCHES para alquiler, excelente servicio. Calle de Toledo, 14. Prieto.

HORNILLO-COCINA "EXPRES"
Guisar, Freír, Asar, tostar, planchar, etc. Solo cuesta cinco céntimos por hora usando nuestro "EXPRES".

CENTRO TÉCNICO DE ANUNCIOS PRADO-TELLO
CRUZ, 10
TELEFONO 22-54-M

¡ENFERMOS DE LA VISTA! NO MAS NIOPES, PREBITAS NI VISTAS DÉBILES
Con solo friccionarse en las sienes con el maravilloso producto italiano de fama mundial LODOU evitaréis el uso de los lentes y adquiriréis una envidiable vista, incluso las personas septuagenarias. Pida hoy mismo el interesante libro gratis. Dep. General: Ugo Marone, Piazzetta Falcone, 1 (Vomero), Napoli (Italia).

Los Grandes Almacenes de LA PUERTA DEL SOL
están recibiendo GRANDES PARTIDAS DE GENEROS DE INVIERNO, para la próxima temporada, adquiridos en las principales casas productoras del país y extranjero, a precios excepcionalmente baratos

DAREMOS IDEA DE ALGUNOS PRECIOS

PIEL CAMELLO LISA, ANCHO 130 CENTIMETROS, EL METRO	POR 26,25
PIEL CAMELLO ATIGRADA, ANCHO 130 CENTIMETROS, EL METRO	POR 32
TISU DE SEDA, ANCHO 90 CENTIMETROS, EL METRO	POR 11,50
PARATELLA, DISTINTOS COLORES, PARA IMPERMEABLES, EL METRO	POR 16,50
TUSOR DE SEDA, CORTE VESTIDO PARA SEÑORA (RECLAMO)	POR 15,60
ENCAJE DE SEDA, CORTE DE VESTIDO PARA SEÑORA	POR 21,25
COMBINACIONES PUNTO DE SEDA, CONFECCIONADAS	POR 12,50
KASSA DE LANA, CORTE VESTIDO PARA SEÑORA	POR 18,75
KASSA DE LANA, CORTE DE VESTIDO PARA SEÑORA	POR 25,65
LANA ESTILO INGLES, CORTE DE BATA	POR 4,80
GAMUZA ESCOCESA, CORTE DE BATA	POR 13,20
VELOS DE TUL BORDADOS PARA DESPOSADA	POR 17,90
ABRIGOS DE LANA CORTOS (PUNTO DE NIDO) PARA SEÑORA	POR 9
TRAJECITOS DE PUNTO PARA NIÑO, JERSEY Y PANTALON	POR 9,90
ABRIGOS CORTOS PARA SEÑORA, PELO DE CAMELLO, NATURAL	POR 38,25
MANTAS DE ALGODON	POR 1,40
STORES BATISTA BORDADOS EN COLORES	POR 7,50
PAÑOS PRACTICOS PARA COCINA, MEDIA DOCENA	POR 2,25
PAÑOS DE GAMUZA PARA MUEBLES, MEDIA DOCENA	POR 3,50
TAPICES TERCIOPELO RUSO PARA PISOS, 140 x 140	POR 18,50
TAPICES DE COCO PARA PISOS, 140 x 200	POR 28
PORTIERS DE PAÑO BORDADOS, BONITOS DIBUOS	POR 20
ALMOHADONES, BONITAS CRETONAS, LLENOS DE MIRAGUANO	POR 1,60
LIMPIABARROS MUY PRACTICOS	POR 1,25
TERCIOPELO RUSO PARA ALFOMBRAR, EL METRO	POR 3,95

También tenemos grandes existencias en artículos para ROPE-ROS, ASILOS, ASOCIACIONES, etc., a precios increíbles
PRECIOS FIJOS 15, PUERTA DEL SOL, 15 ENTRADA LIBRE
Envíos a provincias, remitiendo su importe en Giro postal. La correspondencia, a nombre de la propietaria de estos Almacenes, señora viuda de García Villa.

ALFONSO REPISO
Batería cocina, aluminio y esmaltada. Lavabos, fregaderos, Batería al peso. Precios económicos y especiales para Comunidades, Colegios y Asociaciones benéficas.
MESON DE PAREDES, 17

COLEGIO DE SANTO TOMAS

ACADEMIA DE MAZAS (La más antigua de España)
INGENIEROS Y ARQUITECTOS
VALVERDE, 22 (toda la casa). MADRID.
Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia nos exigen de elogios. Externos e INTERNADO ESPECIAL para 40 alumnos, con la convivencia del propio DIRECTOR, DON MARIANO DE MAZAS, etcétera. Pídanse reglamentos al director.

Correos-Hacienda
Auxiliares ambos sexos. Edad, 16 a 40 años. No se exige título. Preparación para las próximas convocatorias. ACADEMIA JIMENEZ SORIANO, Huertas, 37, Madrid

Ingenieros Industriales ARQUITECTOS
ACADEMIA GORRIS FUENCARRAL, 91, MADRID
Éxito completo exámenes. Gran internado.

MUEBLES EL CENTRO
DE LUJO Y ECONOMICOS. PLAZA DEL ANGELO, 6. LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUEÑO

CORSES A MEDIDA. FAJAS - SOSTENES
Fuencarral, 72, y Santa Engracia, 64. MADRID

SOMBREROS PARA GABALLERO Y NIÑOS
La antigua CASA MARTINEZ, Preciados, 35 (esquina a Ternería), ofrece a su distinguida clientela su nuevo negocio en sombreros de feltro de las mejores marcas, a precios increíbles.

Quiloso de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA

Preparatorio, Medicina, Farmacia
Clases auxiliares Universidad. El suspenso no paga. Internos y externos. Campomanes, 18. Director, Sr. D. Jaime de Zúñiga. Exámenes de ingreso en el Asesno Ortiz de Zárate.

ADUANAS
Cuerpo Administrativo. Carrera nueva para varones. De 16 a 30 años. Ingresan con 3.000 ptas. No se exige título. Convocatoria anual. Exámenes septiembre. Informes y preparación ACADEMIA JIMENEZ SORIANO, Huertas, 37.

Lotería número 16
Su administradora, D.ª Felisa Ortega, remite billetes de Navidad y especial Cruz Roja, 10 octubre, a 25 pts. décimo, y de todos los sorteos, remitiendo su importe.

Industria importante privilegiada
de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pesetas maneja por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana se consigue de 6 a 7 pts. diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación: Paulino Landaburu (Alava), Vitoria.

ESTUDIOS DE FACULTAD
Preparación completa para las carreras de Medicina, Derecho y Farmacia. Muchos años de éxito en los exámenes de junio y septiembre. Clases abiertas todo el año. Magnífico internado. Locales espaciosos y espléndido jardín. Pídanse reglamentos al secretario de la antigua ACADEMIA DE CALDERON DE LA BARCA-ABADA, 11, MADRID

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Mecharnado, vitado el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA, Jeros de la Frontera

LAXANTE BESCANS
TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO
PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

DON AUGUSTO ORTIZ DE LA TORRE
Ha fallecido en Madrid el 29 de septiembre de 1925
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad
R. I. P.
Su padre, don José; hermanos, don Eduardo, doña María de la Asunción, don José-Luis y don Alfonso; hermano político, don Carlos Angulo; tíos, primos, sobrinos y demás parientes PARTICIPAN a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan le encomiendan a Dios en sus oraciones.
Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
El entierro se verificó ayer tarde en la Sacramental de San Isidro.
POMPAS FUNERARIAS.—Conde de Peñalver, 18.